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Resumen 

De jugar en los antiguos campos de barro de Tercera división y Preferente a 

consolidarse en Primera División. La historia del Villarreal C.F está basada en la  cultura 

del esfuerzo. De ser una ciudad conocida por su agricultura y el sector de la cerámica, 

ha pasado a serlo por un club de fútbol. Desde su primer ascenso a la actual Liga 

Santander, el conjunto de La Plana Baixa ha sufrido numerosos cambios. De ser un 

equipo acostumbrado a sufrir a ser un firme candidato cada temporada a ocupar 

puestos europeos. Histórica es su semifinal de la Uefa Champions League ante el 

Arsenal F.C en su primera participación en la competición. Como también lo es el 

subcampeonato en la temporada 06/07 con Manuel Pellegrini en el banquillo. Estos 

cambios han venido de la mano de Fernando Roig, el presidente de mayor importancia 

en la entidad. Junto al empresario valenciano, el submarino amarillo está viviendo su 

época dorada. Los avances se han hecho notar en todos los sectores del club, ejemplo 

de ello es su ciudad deportiva, su fútbol base, las remodelaciones del Estadio de la 

Cerámica o la construcción de un equipo ganador. Esta proyección ha provocado que 

jugadores de clase mundial jueguen en el conjunto amarillo, por su vestuario han 

pasado nombres como: Juan Román Riquelme, Diego Forlán, Santiago Cazorla, Pepe 

Reina o Raúl Albiol. Hace unas semanas el equipo se convirtió  campeón de la Uefa 

Europa League, primer título de importancia a nivel de clubes. Con Unai Emery como 

entrenador, cuenta en sus filas con hombres de la talla de Pau Torres, Daniel Parejo, 

Paco Alcacer, Raúl Albiol, Gerard Moreno o Francis Coquelin. A esto se le suma el 

reciente ascenso del primer equipo femenino a la Liga Iberdrola. 

 

Palabras clave o keywords: Villarreal C.F, submarino amarillo, análisis, historia, 

actualidad.  

Abstract 

From playing at the old fields in 3rd Division and Preferential cattegories, to have been  

consolidated at First Division. Villarreal´s history is the tale of a culture based in the 

effort. The  city was famous for its farming and ceramics activities, and nowadays 

everyone knows Villarreal  because of its football team.   
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Since its first promotion to the first cattegory ( Known as Liga Santander), the Plana 

Baixa´s team  has changed a lot. At first, they were used to suffer a lot each season, 

and nowadays they have  turned to a candidate to Uefa Champions League vs Arsenal 

F.C in their first year at the  competition. It is also important the sub championship at 

the 06/07 season under Manuel  Pellegrini´s orders. Those changes have come with 

the colaboration of Fernando Roig, the most  important president of the football team. 

The “yellow submarine” is living his gold moment right  now.   

All of the advances have been noticed in every single section of the club. Its sports 

installations  or its younger football teams, without forgeting the reshuffle of the 

stadium or the building of a  winner team.   

All of this achievements have caused mundial players wearing Villarreal´s football 

shield. The  team has had some important players such as Juan Román Riquelme, 

Diego Forlán, Santiago  Cazorla, Pepe and Raúl Albiol.  

Nowadays, Villarreal CF is the actual winner of the Uefa Europa League Championship, 

the first  europe prize if whe think of club levels with Unai Emery as coach. Players like 

Pau Torres, Daniel  Parejo, Paco Alcacer, Raúl Albiol, Gerard Moreno or Francis 

Coquelin are playing for Villarreal CF  in this moment. To al lof the above, the femenine 

section of the football team has promoted to  LaLiga Iberdrola.  
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1. Introducción 

El Villarreal C.F se ha convertido con el paso de los años en unos de los clubes punteros 

de la Liga Santander. Cada año entra en todas las quinielas para ocupar puestos en la 

tabla que den acceso a las competiciones europeas. Pero esto no fue siempre así, 

durante sus primeros 75 años de historia, el club de La Plana Baixa jugó en las 

categorías más bajas del fútbol español. Llegando a desaparecer durante un corto 

periodo en los años 40 por un cambio en el reglamento de la Federación Española de 

Fútbol. Volvió bajo el nombre de C.A Foghetecaz y con el paso del tiempo cambió a 

como lo conocemos hoy en día, Villarreal C.F. S.A.D. 

En la historia del  Villarreal C.F se puede dividir en dos etapas, la era pre Fernando Roig 

y la post Roig. El empresario valenciano ha sentado las bases de un equipo ganador, 

proporcionándole al club un proyecto deportivo y sostenible. Por ese motivo, este 

Trabajo de Final de Grado trata de ofrecer y esclarecer  como ha sido la vida del club 

en sus 98 años de historia. Concretando así una fusión entre pasado y actualidad del 

equipo amarillo. Mediante datos históricos y actuales de esta temporada. 

2. Estado de la Cuestión 

En la presente temporada el Villarreal C.F ha conseguido ganar el título de la Uefa 

Europa League. Hasta la fecha es el trofeo más importante cosechado en  sus 98 años 

de historia. Su rendimiento en liga no ha sido el mismo que en competiciones 

europeas por consecuencia ha quedado séptimo en la tabla clasificatoria de la Liga 

Santander, puesto que le otorga una plaza en reciente creada Conference League. El 

club groguet ha dejado huérfana la participación competición ya que tras ganar la 

Europa League jugará el año que viene la Uefa Champions League. Pero estos éxitos 

recientes no tienen nada que ver a como era  y donde estaba el club treinta años atrás. 

2.1 La il.lusió de tot un poble, industral i llaurador. 98 años de historia 

La historia del Villarreal C.F no se entiende sin los habitantes de la ciudad. Situada al 

norte de la comarca de  La Plana Baixa, provincia de  Castellón. Villarreal cuenta 

actualmente con 51.293 habitantes según el último censo realizado en el año 2020. La  

sociedad está marcada por la agricultura y la cerámica, sus principales motores 
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económicos, pero esto no siempre fue así. A principios del S. XX, su demografía era 

bien diferente, la ciudad tenía un total de 16. 068 habitantes según datos del Instituto 

Nacional de Estadística. Por aquel entonces la sociedad vivía mayoritariamente de la 

agricultura en especial del cultivo de la naranja, no fue hasta los años 50 cuando dos 

holeadas de frio provocaron la diversificación de la economía. Surgiendo así el sector 

cerámico en la población. Actualmente, este último es el principal motor de la 

economía villarrealense. Según Javier Mata Gil, periodista de Radio Villarreal, se puede 

considerar al fútbol como otro de los motores principales de la sociedad: “El Villarreal 

C.F tiene más de 2000 trabajadores en nómina, y si eres nacido en la ciudad tienes 

prioridad.” El periodista afirma que es tanta importancia que tiene el club, que incluso 

se paralizan eventos si juega un partido esa tarde, ya que el grueso de su afición son de 

Villarreal: “El equipo tiene 20.000 socios de los cuales 11.000 son de Villarreal, la 

ciudad tiene 50.000 habitantes si quitas a los que no les gusta el fútbol o los que no se 

lo pueden permitir por su economía, te sale que ¼ parte de la población va al fútbol. 

Esta ciudad vive por el fútbol desde hace veinte años. Aquí cualquier evento se mira si 

juega o no el Villarreal.” 

Nace un nuevo sentimiento 

Una de las aficiones de la sociedad villarrealense de principios de siglo era ir al 

velódromo a ver las carreras de bicicletas. Pero en 1923,  un nuevo deporte irrumpe en 

la ciudad, el fútbol. José Calduch Almela era farmacéutico y durante sus estudios 

universitarios en Barcelona, había quedado prendado de las evoluciones del R.C.D. 

Espanyol y del F.C. Barcelona. Con su vuelta a Villarreal decide crear la primera 

asociación para practicarlo. El 10 de marzo de 1923, Calduch junto a varios amigos con 

los que compartía afición deciden crear el Club Deportivo Villarreal. Para ello tuvo que 

comprar diez anegadas de terreno para poder construir el campo donde jugaría su 

nuevo club. Para inaugurar el recinto se pensó en dos encuentros ante los dos rivales 

más potentes de la zona el C.D. Castellón y C.D. Cervantes. El 17 de junio de ese mismo 

año se celebraría el primer encuentro con victoria final para los orelluts por 1-4. 
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Escudo del C.D. Villarreal| F: LaFutbolteca.com 

Durante los primeros años de vida, el club de La Plana Baixa tuvo que conformarse con 

jugar amistosos entre los clubes vecinos, sin acceder a  las categorías que daban plaza 

para jugar la competición regional. Pese a ello en 1925, cambiaría el nombre de su 

campo por el del Camp del Madrigal, nombre que se mantuvo hasta septiembre de 

2017 cuando pasó a llamarse Estadio de la Cerámica. En 1929 con el cambio de 

reglamento el C.D. Villarreal pasó a formar parte de la  Segunda Categoría Ordinaria y 

un año después en la temporada 30/31 ascendió a la Segunda Categoría Preferente 

como campeón.  

1930-1942. Años de dificultad 

En 1932 el Camp del Madrigal fue vendido a don Vicent Marmaneu Ballester, persona 

que estableció el cobro de un alquiler por el usufructo en exclusiva de las instalaciones. 

En la temporada 34/35 con don Antonio Plaza Pérez  en la presidencia, se lograron dos 

objetivos: Se ascendió a la Primera Categoría Preferente y se conseguiría volver a la 

equipación habitual (pantalón y medias negras y camiseta blanca). Durante los años 

anteriores, el equipo había cambiado su camiseta habitual por una  blanca y a azul, 

gesto que no hacía sentirse muy identificados a sus seguidores. 

En la temporada 35/36 el equipo castellonense logró el mejor resultado de su 

entonces corta vida. Al finalizar la liga ocupaba puestos de promoción de ascenso a 

Segunda División, para conseguirlo tenían que derrotar al Cartagena F.C. El resultado 

en el partido de ida fue de un abultado 5-0 para los murcianos. En la vuelta con un 
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Madrigal lleno, los villarrealenses arropados por su afición consiguieron ganar 3-1, 

pero el resultado fue insuficiente y el conjunto murciano ascendió a la categoría de 

plata. 

Durante la siguiente temporada la desgracia se cebó con la ciudad. El inicio de la 

Guerra Civil Española destruyó gran parte de ella, destrozando El Camp del Madrigal a 

causa de los bombardeos. Una vez finalizado el conflicto bélico el C.D. Villarreal se 

encontraba con una imagen desoladora, el gobierno falangista intentó mediante 

algunas pequeñas obras recuperar el campo pero no fue suficiente. En la temporada 

39/40, el club castellonense fue despojado de su mérito deportivo y quedó emplazado 

en Segunda Categoría. En la siguiente temporada, 40/41 se consiguió la clasificación 

para disputar la Fase de Ascenso a Primera Categoría, pero el C.D. Ontiniente y C.D. 

Acero pasaron por encima de los de la Plana. 

En 1942 la Federación Española, aplicó en su reglamento una concesión de unos años 

para las reparaciones de los clubes. Instó a todos los clubs federados a disponer de un 

terreno de juego en condiciones, dotado de vestuarios, duchas y todos aquellos 

requisitos higiénicos o de seguridad, como vallado o cercado del perímetro de juego, 

prescindiendo el terreno villarrealense de tales condiciones. El propietario del 

Madrigal no pudo hacer frente a los gastos que esta medida suponía y el ayuntamiento 

local, incapacitado económicamente para intervenir y adquirir la instalación, se vio 

privado de revertir la situación. Al final, unos por otros, el gran damnificado fue el C.D. 

Villarreal y su afición quienes, sin campo reglamentario donde jugar, se vieron 

obligados a desistir de seguir compitiendo. Esto fue el punto y final del equipo. 

Una nueva era, el nacimiento del Club Atlético Foghetecaz 

Tras la desaparición del C.D. Villarreal en 1942 un grupo de amigos y aficionados de la 

localidad, decidieron crear de forma amateur el Club Atlético Foghetecaz. Este grupo 

de amigos acordaron que todos se encargarían de todo de ahí la palabra Club, este 

nuevo equipo no solo se practicaba el fútbol, sino que también competía en otras 

disciplinas atléticas como el lanzamiento de jabalina, carreras pedestres o ping pong, 

de ahí lo de Atlético. Foguetecaz en cambio venía de las iníciales de los apellidos de 
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varios de ellos;  José María Font, Agustín Gil, Diego Herrero, José Teulet, Pascual Catalá 

y Sebastián Zaragozá.  

Tras años en la sombra, en 1947 el club villarrealense da un paso definitivo para su 

crecimiento. Tras una votación ajustada entre los partidarios de federar el club y los 

que no, el C.A. Foghetecaz formaliza sus papeles en la Federación Española y pasa a 

formar parte de ella. Villarreal tendría un club federado.  

 

 Escudo del Club Atlético Foghetecaz Villarreal| F: www.elfútbolymásallá.com 

Durante los siguientes meses se intensificó el trabajo para el grupo de amigos, tuvieron 

que acondicionar el Madrigal, tal y como reclamaba la Federación, también eligieron 

una junta directiva, siendo Lorenzo Cardá Lobató primer presidente de la sociedad. 

Cuando fueron inscritos de nuevo en la Segunda Categoría Regional, surgió un nuevo 

problema. En la tienda donde compraban las camisetas blancas en Valencia, no tenían 

suficientes para todo el equipo, por lo tanto se decidió cambiar al amarillo, siendo a 

día de hoy el seño distintivo del club. 

Habían pasado ocho años desde la creación del equipo y el inicio de los años 50 

supondría un cambio para los de Villarreal. Miguel Batalla Gil sustituiría a Lorenzo 

Cardá en la presidencia y con él, C.A. Foghetecaz se consiguió ganar el Campeonato de 

Aficionados Valencianos en 1951 ante el Torrente F.C. Esto les permitió disputar el 

Campeonato Nacional, llegando a semifinales donde cayó ante A.G.R. Chamberrí de 

Madrid. Ese mismo año el alcalde de Villarreal don Vicente Peris Nacher instó a la 

http://www.elf�tbolym�sall�.com/
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directiva para que añadieran el nombre del pueblo al equipo, pasándose a llamar Club 

Atlético Foghetecaz Villarreal. 

Este nuevo nombre apenas duraría tres años, ya que en 1954 Batalla renunciaba al 

poder tras tener que haber puesto dinero de su bolsillo para subsanar la crisis que se 

había impuesto en el club. Esta estuvo provocada por las obras del Madrigal y el fiasco 

de algunos de los fichajes. Su puesto lo iba a ocupar de nuevo Lorenzo Cardá, el cual 

cambiaría el nombre del club a como lo conocemos actualmente, Villarreal Club de 

Fútbol. 

Los años 50 finalizarían con un ascenso a Tercera División en la temporada 55/56 y con 

el equipo consolidándose en la categoría durante las siguientes campañas. Durante 

aquel intervalo de tiempo, el conjunto de La Plana Baixa cambiaría de nuevo su 

equipación pasando a llevar pantalones y medias azules a cambio del negro que lucía 

hasta la fecha. 

 

 

Equipo que asciende por primera vez a Tercera División| F: Submarino amarillo.Net 
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1960-1970. La década de los Pascuales 

Los diez años comprendidos entre 1960 y 1970 serían conocidos tiempo más tarde 

como la década de los Pascuales. Hasta tres presidentes con el nombre del patrón de 

la ciudad dirigirían el club. El primero de ellos, Pascual Gil Mezquita, el  cual solo 

estaría en la presidencia tres años. Los malos resultados acompañados de un descenso 

a Primera Regional serían la marca de su mandato. El segundo fue Pascual Rubio 

Climent, el cual estuvo otros tres años. Durante su dirigencia el club de La Plana Baixa 

mejoró notablemente pero sin poder conseguir el ansiado ascenso. En 1966 dejaría 

paso al tercer Pascual.  

Pascual Font de Mora Chabrera, será recordado como el primer presidente de la 

historia del club que asciende a Segunda División. En su primer año, la temporada  

66/67 el equipo volverá a Tercera División. En campaña 68/69 la Real Federación de 

Fútbol Español reestructuró las categorías, reduciendo el número de participantes y 

grupos, quedando así el Villarreal C.F encasillado en el Grupo V emparejado junto a 

equipos catalanes, baleares y valencianos. También se establece ese mismo año el 

formato de ‘playoff’ que conocemos hoy en día. Los ocho campeones de cada grupo 

jugarían una eliminatoria para determinar los cuatro equipos que ascenderían a 

Segunda División. En el caso de perder dicha eliminatoria tendrían una segunda 

oportunidad enfrentándose a uno de los equipos en descenso de la categoría de plata. 

En la temporada 69/70, Font de Mora refuerza del equipo con la aspiración de 

conseguir el ascenso. Con Pepe Rey en el banquillo club groget acaba la temporada 

como campeón. En la primera eliminatoria le esperaría el campeón del Grupo I el U.P. 

Langreo. El equipo asturiano vence 1-0 en la ida y empata a uno en la vuelta en 

Villarreal. El conjunto amarillo se la jugaría ante el Bilbao Atlético Club (filial del 

Athletic Club), en ambos partidos se produce el mismo resultado 2-1, sin prorrogas ni 

penaltis el ascenso amarillo se decidiría días después en un tercer partido disputado en 

el Santiago Bernabéu. Multitud de villarrealenses acuden a Madrid para apoyar a su 

equipo, el encuentro acabaría con el resultado de 2-1 a favor del Villarreal C.F. Por 

primera vez en su historia, el club de La Plana Baixa iba a jugar en la categoría de plata 
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del fútbol español. Este no iba a ser el único cambio que iba realizar el equipo en su 

historia, su escudo se fue transformado a tal y como lo conocemos hoy en día. 

 

El presidente Pascual Font de Mora sale a hombros por sus jugadores tras conseguir el ascenso|F: Submarino 

amarillo.Net 

1967-1968. Un apodo, un distintivo del equipo: Nace el ‘Submarino amarillo’ 

A finales de los sesenta la mayoría del planeta bailaba a ritmo de la banda británica 

The Beatles. Una de sus famosas canciones Yellow Submarine se hizo muy popular 

entre un grupo de jóvenes que se ubicaban según el Villarreal C.F en uno de fondos del 

Madrigal. Estos aficionados llevaban un tocadiscos que funcionaba a pilas y hacían 

sonar la música durante los partidos, cantando así su melodía en forma de grito ánimo 

para sus futbolistas. Sin saberlo, esto se convertiría años más tarde y con cambio de 

equipación incluida en un seño distintivo del club. 

1970-1980. La vuelta a los infiernos 

Poco duraría la alegría, tras una temporada salvando los muebles in extremis, el 

conjunto de La Plana volvería a Tercera División en la campaña 71/72. El equipo 

amarillo pasaría por duros estragos deportivos hasta volver a Primera Regional en la 

75/76. Pascual Font de Mora tras devolver al equipo a Tercera División en la 77/78 

dejaría la presidencia  para dar paso a Pedro López López. 
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 Plantilla del Villarreal C.F. año 1970 |F: Castellón Plaza 

1980-1990. Los años locos 

Los ochenta será una década recordada por todos los españoles, fue una época de 

cambio, de novedad, de ilusión. Pero en el seno del Villarreal C.F  tan solo fue un 

tiempo de cambios y de inestabilidad. Hasta seis presidentes pasaron sin pena ni gloria 

por las oficinas de la calle Blasco Ibáñez. El conjunto amarillo viviría los primeros seis 

años en Tercera División, salvando in extremis la mayoría de veces su lugar en la 

competición. No sería hasta la temporada 86/87 cuando el equipo ascendería a la 

Segunda División B, competición creada nueve años antes. Durante tres campañas el 

club de La Plana Baixa se mantuvo en la categoría hasta que en la 89/90 se confirmará 

su descenso de nuevo a Tercera División. Una de las grandes alegrías de la década fue 

la eliminación al Valencia C.F en la Copa del Rey de temporada 86/87. 

1990-2000. Lo mejor estaba por llegar 

Nadie en Villarreal se imaginaba en 1990 como iba acabar el milenio su equipo. Los 

años noventa fueron gloriosos para el conjunto amarillo. Pero sin adelantarnos en los 

acontecimientos el equipo de la Plana del Millars como su himno relata, se encontraba 

en la temporada 90/91 en Tercera División. Esa misma campaña el submarino amarillo 

acaba subcampeón y accediendo al playoff, donde acabará ascendiendo a Segunda 

División B sin demasiadas complicaciones. De nuevo con Pascual Font de Mora en la 

presidencia, en su segundo mandato el equipo asciende a la división de plata del fútbol 

español. Este hecho revoluciona de nuevo la ciudad y la ilusión se desborda por las 
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calles. Tras temporada y media en Segunda División, el 31 de diciembre de 1993 se 

realiza un hito histórico. El Villarreal C.F pasa a ser Sociedad Anónima Deportiva, tal y 

como especificaba la nueva legislación. Su nombre cambiará de nuevo cuarenta años 

después, ahora como la mayoría de equipos pasará a llamarse Villarreal C.F., S.A.D.  

En el plano deportivo, el conjunto amarillo sufre y mucho para mantener la categoría. 

Sin saber lo que les depararía el futuro, la afición vive en una continua montaña rusa 

de emociones. El equipo pasa por buenos y malos partidos, lo que les hacen sufrir más 

de lo habitual. Mientras tanto Font de Mora cede la presidencia a Manuel Almela y 

este hará lo mismo en 1997 a Fernando Roig Alfonso. El empresario valenciano 

escribiría y sigue escribiendo a día de hoy su nombre en las páginas doradas del club, 

pero eso es adelantarse a los acontecimientos.  

Roig, trajo consigo una serie de revoluciones en el club, con la intención de mejorar su 

crecimiento y llevarlo a lo más alto. Con su gestión y apuesta económica, le da un 

cambio radical a la entidad: establece un convenio de cesión de jugadores con 

el Valencia C.F, empieza la construcción de una ciudad deportiva, aumenta el 

presupuesto y reorganiza las categorías inferiores del club. Todo ello establecido 

dentro de un plan que pasa por hacer de la sociedad un club profesional. 

Contra todo pronóstico en la temporada 97/98 el equipo clasifica cuarto en la tabla 

clasificatoria, puesto que daba lugar en aquella época a jugar un playoff de ascenso a 

Primera División contra un conjunto de máxima categoría del fútbol español. El rival 

fue la S.D. Compostela, en el partido de ida en el Madrigal ambos conjuntos empatan a 

cero, dejándolo todo para la vuelta. En Compostela resultado fue de 1-1, 

proclamándose de esa forma el Villarreal C.F en equipo de Primera División por 

primera vez en 75 años de historia.  
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Fernando Roig, Andrés Palop (derecha) y trabajadores del club celebran el ascenso a Primera División|F: 

Castellón Información 

El sueño de Primera solo duraría un año, a falta de dos jornadas para la conclusión José 

Antonio Urulegui es cesado como entrenador, su puesto lo ocupara Francisco García, 

Paquito. El equipo acabaría decimo octavo la temporada y cayendo en el playoff ante 

el Sevilla F.C por 0-2 en el Madrigal y 1-0 en el Ramón Sánchez Pizjuan. Pero Roig no 

iba a desistir y un año después volverían a ascender a Primera División. 

De aquella época, el periodista de Radio Villarreal, Javi Mata, recuerda que en la 

primera rueda prensa de Fernando Roig, el presidente prometió un equipo en la 

máxima categoría del fútbol español y más tarde un estadio nuevo. El periodista afirma 

entre risas que todos los allí presentes pensaron que el presidente estaba delirando 

viendo la situación en la que se encontraba el club en Segunda División.  

Para entender la filosofía de Roig, Javi Mata lo define así: “Es un hombre muy muy 

valenciano, le gusta mucho su tierra, todo lo que hay aquí  y le encanta el fútbol. Va a 

ver todos los partidos que puede de todas las categorías del club. Él está enamorado 

de su trabajo. Para Roig el Villarreal es como un hijo y quiere lo mejor para él.” 

2000-2010. El Siglo de oro 

En tan solo diez años el Villarreal C.F había pasado de jugar en la cuarta categoría del 

fútbol español a pelear junto a los grandes de la Primera División. El nuevo siglo trajo 

de la mano una época de prosperidad y crecimiento para club. Fernando Roig conducía 
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el submarino amarillo con mano firme. En su primera temporada, la 00/01, el equipo 

acabó séptimo clasificado, ese mismo año se produciría un hecho histórico, en enero 

de 2001 el Villarreal C.F se convierte en el primer club del mundo en firmar el 50% de 

los derechos de un jugador, Martín Palermo.  Sin embargo, las siguientes dos 

campañas, la 01/02 y la 02/03, el conjunto groguet pasaría apuros para mantenerse en 

Primera. Pese a la mala temporada liguera, en verano de 2003 llegaría el primer de los 

tres títulos que Villarreal C.F posee  en sus vitrinas, la Copa Intertoto.  

Un año después, el submarino amarillo lograría su segunda Intertoto, tras ganarle en la 

tanda de penaltis al Club Atlético de Madrid. La consecución de este título europeo 

traería por primera vez la participación de los amarillos en la Copa de Uefa. El equipo 

se reforzó con hombres como Juan Román Riquelme, Marcos Senna, Pepe Reina, 

Martín Arruabarrena y un joven Santi Cazorla. En liga el equipo acabó octavo pero en 

cuanto a su participación en la Copa de la Uefa, el submarino amarillo llegaría hasta 

semifinales donde caería ante sus vecinos y rivales, el Valencia C.F. El club de Mestalla 

se proclamaría unas semanas después en campeón de la competición europea y de La 

Liga. 

2004-2009. La era Pellegrini 

Era verano de 2004 y Fernando Roig acompañado de su mano derecha, José Manuel 

Llaneza, acababan de firmar al entrenador que sin saberlo les iba  a llevar a la gloria. 

Manuel Pellegrini realizaba la mejor campaña hasta la fecha de la historia del club. 

Acabaron terceros en liga y esto supuso la clasificación por primera vez en la Uefa 

Champions League, era la temporada 04/05.  Ese mismo año, llegan a Villarreal 

hombres como Diego Forlan (pichichi en la siguiente temporada) y Gonzalo Rodríguez. 

El uruguayo y el argentino se unían al listado de estrellas que por aquel entonces ya 

tenía el club. 

Semifinalistas de Champions 

El técnico chileno trajo aire fresco al club de La Plana, tras eliminar en la fase previa al 

Everton F.C inglés. Los chicos de Pellegrini ingresaron en el Grupo D junto a 

Manchester United, Benfica y Lille OSC. Sorprendentemente el equipo groguet pasó a 
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octavos de final como primero de su grupo. En esa ronda se enfrentaron ante el 

Glasglow Rangers escocés, los amarillos hicieron valer la ventaja de los goles fuera casa 

valen doble, empatando a 2-2 en Escocia y a uno en Villarreal. En cuartos de final se 

medirían al Inter de Milán y tras caer derrotados en la ida en San Siro por 2-1 pasarían 

a semifinales ganando a los italianos por 1-0 en el Madrigal. En semifinales les 

esperaba el Arsenal de Arsène Wenger. En la ida en Highbury Park cayeron derrotados 

1-0, en la vuelta la mala fortuna se cebaría con el submarino, en el último minuto Jens 

Lehmann paró un penalti que de haberlo transformado Juan Román Riquelme habría 

mandado el partido a la prorroga.  

Link del video del penalti. Fuente: AS TV  

https://youtu.be/ptT9CIsBOQ4 

Temporada 2007/2008. Subcampeones de liga 

Tras una buena campaña clasificando quintos en la 06/07, nadie se iba a imaginar lo 

que les esperaría en la temporada 07/08. El equipo arrancaba La Liga visitando a sus 

vecinos la capital y los inicios no podían ir mejor 0-3 y los puntos viajaban a Villarreal. 

En los diez primeros partidos el submarino amarillo había cosechado 21 puntos 

marchaban terceros en la tabla empatados a puntos con el F.C. Barcelona y a cuatro 

del Real Madrid. El conjunto de Pellegrini llegaba con la moral por las nubes tras haber 

derrotado los blaugrana por 3-1 en el Madrigal. A día de hoy sigue siendo la última 

victoria de los groguets sobre los culés. Al final de la primera vuelta el equipo había 

perdido un poco de fuelle, eran quintos clasificados, se mantenía en la lucha por la 

Champions a tan solo un punto del cuarto clasificado. A falta de ocho jornadas por 

disputarse el submarino en rachado por los buenos resultados conseguidos ya era 

segundo un punto por encima del F.C. Barcelona. El final de temporada quedaría 

inscrito en las páginas doradas del club. Subcampeones de liga con diez puntos de 

diferencia con el conjunto culé y a ocho del campeón, el Real Madrid. Los aficionados 

se lanzaron a las calles para festejar un hito histórico en la historia del club, y es que 18 

años atrás el equipo estaba en Tercera División y ahora miraba de tú a tú a los grandes 

del fútbol mundial. Bruno Soriano ex capitán del Villarreal lo recuerda con mucha 

https://youtu.be/ptT9CIsBOQ4
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felicidad: “Aquel año disfrutamos mucho porque Manuel nos inculcó una forma de 

jugar muy alegre y le pudimos dar alegrías a la afición.” 

 

Villarreal se colapsó para ver de cerca a los héroes del subcampeonato| F: Diario AS 

El adiós de Pellegrini 

La temporada siguiente, la 08/09, el equipo con expectativas muy altas no logró 

mantenerlas. Clasificando quintos a final de campaña y con un juego bastante 

diferente al del año anterior. En Champions cayeron en cuartos de final de nuevo ante 

su bestia negra unos años antes, el Arsenal de Wenger. A final de temporada, el 

técnico chileno anunció su marcha al Real Madrid dando por finalizado un matrimonio 

de cinco años muy prolífico para ambos. La vida sin Pellegrini no fue fácil en su primera 

temporada, el equipo acabó séptimo y lo único destacable fue la negación por parte de 

la UEFA al Real Mallorca de participar en competición europea por su delicada 

situación financiera y ese puesto fue a parar al Villlarreal C.F. 

2010-2020. Despacito y con buena letra 

La temporada 10/11 se podría calificar de casi excelente, a pesar de carga de partidos 

el equipo consigue llegar semifinales de la Uefa Europa League siendo apeado por el 

Porto. En liga, los chicos de Juan Carlos Garrido consiguen un meritorio cuarto puesto. 

Nadie se podía imaginar lo que sucedería un año después.  

La campaña siguiente tras once temporadas consecutivas en la élite, el submarino 

amarillo desciende a los infiernos de Segunda División en la última jornada. Ese 
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descenso iba a causar un gran revuelo en la ciudad. Tras el gol de Radamel Falcao en el 

Madrigal, a más 300km se iba a desencadenar una vorágine. En el Estadio de Vallecas 

se estaba jugando un partido clave por la salvación y una derrota del Villarreal y 

empate entre Rayo Vallecano y Granada descendía al cuadro amarillo. La noticia del 

gol en el Madrigal llegó al Estadio de Vallecas y los jugadores de ambos equipos 

firmaron el empate para salvarse un año más en Primera. Bruno Soriano recuerda 

aquella época como la más dura de su carrera junto a la lesión, pero su confianza en el 

presidente le hizo quedarse: “Lo pasamos fatal  pero sabía que el presidente iba a 

hacer un buen equipo para ascender en un año y confiaba en él y por suerte todo salió 

bien”. 

La edición 12/13, Roig pone en el banquillo a Julio Velázquez, el cual durará unas pocas 

jornadas antes de ser destituido. Su sucesor Marcelino García Toral llevaría de nuevo al 

equipo a Primera División como segundo clasificado, solo por detrás de un inalcanzable 

Elche C.F. En la siguiente temporada, la 13/14, el submarino amarillo volvería por todo 

lo alto, acabando el año sextos y clasificándose para Europa League. 

 

Bruno Soriano celebra con la afición el retorno a Primera División| F: Golsmedia 

En las siguientes dos campañas el Villarreal C.F no pasa apuros y vuelven a clasificar 

sexto y cuarto respectivamente. Dolorosa fue la campaña 15/16, el equipo de La Plana 

Baixa llegaría otra vez a semifinales de la Uefa Europa League siendo esta vez apeado 

ante Liverpool y tras haber ganado en la ida en casa por 1-0. En la temporada 16/17, el 

club finalizará la última remodelación de su estadio, el cual pasará a llamarse Estadio 
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de la Cerámica. En las siguientes tres temporadas el conjunto groguet conseguirá dos 

quintos puestos en las 17/18 y 19/20 y un decimocuarto lugar en la 18/19.  

2020-2021. Campeones  

La temporada 20/21 será recordada en los anales de la historia del club como la mejor 

campaña en sus 98 años de historia. Esta vez no será por el resultado en liga como lo 

fue en la 06/07 si no por la consecución del primer gran título a nivel europeo, la Uefa 

Europa League.  Bruno Soriano, ex capitán del Villarreal C.F, afirma que ve similitudes 

entre aquella plantilla que consiguió un segundo puesto en liga y el equipo actual: “Lo 

comparo muchas veces con el equipo que hay actualmente, hay mucha calidad, es muy 

versátil, tiene grandes futbolistas”. 

De la Conference League a la Champions en 120 minutos 

A principios de temporada el Villarreal C.F decidió realizar una pequeña 

restructuración en su plantilla, empezando por el entrenador. La secretaría técnica 

acometió el fichaje de Unai Emery, entrenador consagrado en el fútbol español y 

europeo para tratar de conseguir lo único que les faltaba en sus vitrinas, un título 

importante a nivel nacional o europeo. Para Javier Mata, periodista de Radio Villarreal 

este  juntamente con los fichajes fueron el gran cambio en la estructura del club esta 

temporada: “Primero apuesta por un técnico que nunca habían apostado, de un cache 

alto. Y luego la apuesta deportiva, había jugadores de nivel TOP y que estaban en gran 

estado de forma como Alcacer, Albiol, Iborra y además había jugadores jóvenes con 

mucha calidad. El Villarreal se ha gastado mucho dinero en jugadores de ese nivel 

como Parejo o Coquelin. Era un año que se presentía que iba a ser  bueno y así lo ha 

sido.”  

El año en liga no ha sido el esperado en cuanto a resultados. El Villarreal C.F  ha sido el 

séptimo clasificado consiguiendo así un puesto para la Coference League. En cambio 

en la Europa League el equipo ha sabido competir ante parte de los mejores equipos 

del viejo continente. El submarino amarillo  quedó encasillado en el grupo I con 

Maccabi de Tel-Aviv, Sivasspor y Qarabag consiguiendo ser primeros de grupo con 16 

puntos. En dieciseisavos de final el rival a batir fue el Salzburg austriaco, el conjunto 
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amarillo se impuso 0-2 en la ida y 2-1 en la vuelta. En octavos tuvieron que viajar hasta 

Kiev para enfrentarse al Dinamo de Kyiv, el resultado en la ida volvió a ser de 0-2 

favorable al equipo de Unai Emery y 2-0 en la vuelta en el Estadio de la Cerámica. En 

cuartos de final les esperaba el Dinamo de Zagreb, equipo que había eliminado al 

Tottenham en la eliminatoria anterior. El resultado fue de 0-1 para el submarino en la 

ida en tierras croatas y 2-1 en la vuelta en Villarreal. El duelo de semifinales iba a traer 

un viejo recuerdo a la memoria de todos los aficionados groguets. En la temporada 

05/06 el Arsenal privó al Villarreal de jugar su primera final de Champions, el penalti 

fallado por Riquelme dejó sin la prorroga al conjunto de La Plana Baixa y ese recuerdo 

aún dolía entre la afición y el club. Esta vez iba a ser diferente, con el resultado de 2-1 

a favor viajarían a Londres dependiendo de si mismos. En la capital inglesa la suerte iba 

a caer esta vez del lado español y el Villarreal consiguió tras empatar a cero el pase a 

su primera final europea. La final se disputaría en la ciudad polaca de Gdansk. 

 

Los aficionados amarillos acceden al Arena Gdansk para ver la primera final europea de su equipo| Imagen 

cedida por Sergio Martínez, aficionado del Villarreal C.F 

26/05/2021. Pau Torres lleva la copa a su pueblo 

La historia de Pau Francisco Torres, es la de todo niño de Villarreal que sueña con jugar 

en su equipo de corazón. Pau nació en Villarreal a principios de 1997, a una edad muy 

temprana el entrenador de su hermano mayor le animó a empezar a jugar al fútbol, el 

niño que siempre fue muy maduro para la edad que tenía y prefirió esperar a tener la 

edad para poder jugar partidos de forma federal. El central pasó por todas las 

categorías del fútbol base del club amarillo, siempre un año adelantado a los niños de 
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su edad por su calidad. El joven jugador nunca se despistó ni de sus estudios ni de sus 

amigos, a día de hoy mantiene los mismo que tenía en el colegio. Pau es un chico de 

pueblo, durante la fiestas patronales en honor a San Pascual es habitual verle en casal 

de su peña, La Xarxaua, aunque ahora lo hace con menor asiduidad por los partidos.  

Como Pau, Bruno Soriano representa los valores del club amarillo. El ex capitán no 

pudo cumplir su sueño y traer a Villarreal un título, el ex jugador lo explica así: “Me 

obsesione con llegar a una final y ganar un título con el Villarreal y era mi sueño pero 

no lo pude conseguir.” En cambio Pau, el xiquet del poble (el niño del pueblo), como le 

llaman cariñosamente sus paisanos, si lo consiguió. Tras un partido de alto voltaje 

donde el Villarreal se adelantó con gol de Gerard Moreno en el minuto 29 de la 

primera parte y donde el Manchester United lo empataría con el gol de Cavani en 

minuto 55 del segundo tiempo, se llegaría a la prorroga donde conjunto amarillo 

dominó sin encontrar la fortuna del gol. La tanda de penaltis iba a ser agónica para 

ambos equipos se llegaron a tirar hasta 11 penaltis. De Gea fallaría el decisivo que le 

daba el título por primera vez en su historia al Villarreal C.F. De esta forma el xiquet del 

poble, cumplió su sueño y el de muchos aficionados amarillos.  

 

 La plantilla del Villarreal levanta la Europa League| Castellón Plaza 

Al día siguiente el equipo celebró junto a sus aficionados y vecinos el título conseguido 

por las calles de Villarreal. El sueño por el que tanto había peleado el presidente 

Fernando Roig estaba hecho. En el futuro se verá hasta donde es capaz de llegar el 

Villarreal C.F. 
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Clasificaciones históricas del Villarreal C.F 

A continuación se muestra una tabla con todas las clasificaciones históricas del 

Villarreal C.F. Los datos son pertinentes a las temporadas en el que el club amarillo ha 

jugado en Primera División, Segunda División, Segunda División B y Tercera División. 

Por su parte el campeonato Regional está representado por sus siglas. Para aclarar que 

resultado corresponde a cada temporada se han escogido los siguientes colores: 

- Primera División  - Segunda División  

- Segunda División B -Tercera División  

- Campeonato Regional  

40/41 41/42 42/43 43/44 44/45 45/46 46/47 47/48 48/49 49/50 

- - - - - - - CR CR CR 

50/51 51/52 52/53 53/54 54/55 55/56 56/57 57/58 58/59 59/60 

CR CR CR CR CR CR 8 5 6 12 

60/61 61/62 62/63 63/64 64/65 65/66 66/67 67/68 68/69 69/70 

14 CR CR CR CR CR CR 3 9 1 

70/71 71/72 72/73 73/74 74/75 75/76 76/77 77/78 78/79 79/80 

16 17 12 12 8 13 CR 15 13 9 

80/81 81/82 82/83 83/84 84/85 85/86 86/87 87/88 88/89 89/90 

16 7 14 13 14 6 3 2 4 18 

90/91 91/92 92/93 93/94 94/95 95/96 96/97 97/98 98/99 99/00 

2 2 13 16 10 15 10 4 18 3 

00/01 01/02 02/03 03/04 04/05 05/06 06/07 07/08 08/09 09/10 

7 15 15 8 3 7 5 2 5 7 

10/11 11/12 12/13 13/14 14/15 15/16 16/17 17/18 18/19 19/20 

4 18 2 6 6 4 5 5 14 5 

20/21 21/22 22/23 23/24 24/25 25/26 26/27 27/28 28/29 29/30 

7 - - - - - - - - - 
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En siguiente gráfico se muestra el porcentaje de temporadas donde el club ha jugado 

más. En él se engloban desde los años de creación hasta la fecha actual. 

 

Máximos goleadores 

A lo largo de la historia muchos futbolistas han vestido la camiseta amarilla pero solo 

muy pocos han conseguido entrar en un club selecto, el de máximos goleadores. Hasta 

la fecha Giuseppe Rossi con 82 goles es el máximo goleador de la historia grogueta en 

todas las competiciones en liga en cambio el italiano ha dejado el trono esta 

temporada a Gerard Moreno. A continuación se muestra una gráfica con los cinco 

máximos goleadores de la historia del submarino amarillo en liga. 
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2.2 Todo queda en casa. Organigrama del club 

Si por algo se caracteriza el Villarreal C.F es por ser un club familiar. El submarino 

amarillo está dirigido en toda su estructura administrativa por personas nacidas en la 

Comunidad Valenciana. Detalle que produce cierto orgullo y enlaza un sentimiento de 

mayor apego con su afición. Recientemente se ha conocido el fallecimiento de Jorge 

Bauset miembro del Consejo de Administración y ex director de Pamesa. El Consejo de 

Administración  lo dirigen los siguientes nombres: 
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Fernando Roig Alfonso 

Vicepresidente: 

José Manuel Llaneza Durá 
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2.3 Miralcamp, unas instalaciones de primera. Ciudad deportiva 

Situadas en el camino Miralcamp, en la zona oeste de la ciudad. La ciudad deportiva 

del Villarreal consta de 80.000 metros cuadrados. En ella se alberga la clave de una de 

las canteras más prolíficas de nuestro país. Con un total de nueve campos de 

entrenamientos, cinco de césped artificial y cuatro de césped natural, siendo uno de 

ellos el Mini Estadi y otro el habitual campo de entrenamiento del primer equipo. 

También  contiene tres  edificios, el primero y más grande es la residencia para los 

jóvenes de todo el mundo que juegan en el club de La Plana. El segundo pegado al 

primero son las oficinas donde se encuentra todo el personal administrativo y los 

despachos de la junta directiva. El tercero en discordia es una cafetería para los 

visitantes. 

 Mini Estadi 

Con unas longitudes de 100 x 70 metros y con una capacidad de para 3500 

espectadores. Es el hogar del Villarreal B, en el se juegan los partidos correspondientes 

a la Primera División RFEF por parte del filial y ahora lo hará de la Liga Iberdrola tras el 

ascenso del Villarreal femenino. 

Los entresijos de la ciudad deportiva 

Como el Villarreal C.F dice en su página web, las instalaciones de la ciudad deportiva 

son una referencia para otros clubes de Primera División. Desde 2018 el submarino 

amarillo cuenta con la denominada residencia del primer equipo, una superficie de 

casi 1000 m2 donde la plantilla puede descansar, concentrarse antes de un partido en 

sus 21 habitaciones disponibles, contiene sala de conferencias, dos salones y  terraza. 

Además del gimnasio, vestuario y clínica privada en la planta de abajo.  

En las instalaciones de Miralcamp también viven más de un centenar de jóvenes 

futbolistas. Para ellos, el club dispone de dos plantas con todo lo necesario para su 

comodidad. Que va desde sala de video juegos, biblioteca con ordenadores y zonas de 

ocio. Para el Villarreal C.F  la educación de sus promesas es muy importante, por ese 

motivo tienen un educador especializado y cursan sus estudios en distintos institutos 

de la misma ciudad. 
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Ciudad Deportiva Pamesa Cerámica 

Ubicada al sur de Villarreal, al lado de la N-340, cuenta con 40.000 m2 de superficie en 

los que se incluyen tres campos de  fútbol 11 y uno de fútbol 8, todos de césped 

artificial. Uno de los terrenos de juego cuenta con una grada para 250 personas. 

Además de 24 vestuarios, gimnasio de alto nivel, sala médica y cafetería. Durante el 

mes de junio se realiza el torneo de la Liga Promises, donde está temporada a 

resultado el Villarreal C.F como campeón. 

2.4 Una vida entera uno al lado del otro. Estadio de la Cerámica 

 

Ilustración  de los exteriores del Estadio de la Cerámica| Andina 

Con capacidad para 23.500 espectadores y con una longitud de 105 x 68 m, el Estadio 

de la Cerámica está situado junto a la plaza del Labrador y en la calle Blasco Ibáñez. 

Inaugurado un en junio de 1923, es uno de los campos más antiguos de la Liga 

Santander. Con casi un siglo de historia el Estadio de la Cerámica ha vivido toda clase 

de situaciones con su equipo. Desde ascensos y descensos, pasando por semifinales 

europeas  y algún que otro partido de la Selección Española de Fútbol. El nombre del 

Villarreal C.F está ligado a esas viejas aunque remodeladas gradas que han visto pasar 

a muchos de los mejores jugadores de la historia de este deporte. 

El 17 junio de 1923 tres meses después de la creación del club, se inauguraba en la 

calle Blasco Ibáñez el del Campo del Villarreal. Dos años después el nombre del estadio 
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cambiaría a Camp del Madrigal. Recibió esta designación ya que era el que tenía la 

partida rural donde se ubicaba. Este nuevo seudónimo permanecería hasta enero de 

2017. 

En 1952 llegaría la primera remodelación en la cual se amplió en terreno de juego a 

104 x 65m, diez años después el club construiría una pequeña tribuna cubierta y a 

posteriori a principios de los 70 haría lo mismo pero en el Gol Sur. Para la temporada 

99/00 el club finalizaría unas obras que le permitirían tener una nueva tribuna 

cubierta, un anfiteatro, la grada de preferencia y el Fondo Norte. 

Con la entrada en el nuevo siglo, las remodelaciones no cesarían en el Madrigal, una 

de las más importantes sería la construcción de una nueva grada justo encima del 

Fondo Norte para los aficionados visitantes, con capacidad para 2300 personas. Más 

tarde en 2013 se construirían unos nuevos banquillos. Dentro de esas remodelaciones 

en Villarreal C.F se convirtió en pionero en España al implantar un nuevo tipo de 

césped tanto en su estadio como en el Mini Estadi. Este consta de una composición 

hibrida entre hierba natural y unas fibras artificiales. 

La última remodelación tal vez sea la más espectacular de todas, dentro del campo se 

incorporaron nuevos palcos privados, llamados casals grocs. Estos tienen capacidad 

para 17, 22 y 23 personas respectivamente. En los exteriores del estadio se realizó un 

cambio total de fachada, dándole un aspecto rejuvenecedor al estadio. Además el 

Madrigal dio paso al nuevo y actual nombre: Estadio de la Cerámica. El club afirma que 

este cambio fue muy positivo ya que nuevos patrocinadores del sector se unieron a 

ellos, proponiendo una gran cantidad de ingresos. 

Enlace del video inaugural del Estadio de la Cerámica| Villarreal C.F  

https://youtu.be/MbjUngO25lw 

 

 

 

 

https://youtu.be/MbjUngO25lw
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2.5 De Villarreal al cielo. Primer Equipo 

Esta temporada el Villarreal C.F ha tocado el cielo de Europa por primera vez en su 

historia ha conseguido un título de relevancia europea, la Uefa Europa League. La 

plantilla encargada de este hecho histórico ha sido la siguiente: 

Porteros 

1- Sergio Asenjo, 13- Gerónimo Rulli y 35- Filip Jorgensen. 

Defensas 

2- Mario Gaspar, 3- Raúl Albiol, 4- Pau Torres, 6- Ramiro Funes Mori, 8- Juan Foyth, 15- 

Pervis Estupiñan, 18- Alberto Moreno, 20- Rubén Peña, 21- Jaume Costa, 24- Alfonso 

Pedraza y 44- Andrei Florin. 

Centrocampistas 

5- Daniel Parejo, 10- Vicente Iborra, 11- Samuel Chukwueze, 14- Manu Trigueros, 19- 

Francis Coquelin, 23- Moi Gómez, 25 Étienne Capoue, 28- Carlo García, 30- Yeremi Pino 

y 32- Alex Baena. 

Delanteros 

7- Gerard Moreno, 9- Carlos Bacca, 12- Dani Raba, 17- Paco Alcacer y 34- Fer Niño. 

Entrenador: Unai Emery  

En apartado más estadístico el Villarreal C.F ha cosechado los siguientes números en 

las tres competiciones que ha participado, Liga Santander, Copa de Su Majestad el Rey 

y Uefa Europa League. En liga han sido séptimos con 58 puntos con bagaje de 15 

partidos ganados, 13 empatados y 10 perdidos. En Copa del Rey el equipo quedo 

eliminado en cuartos de final ante el Levante. Mientras que la Uefa Europa League 

consiguió el título tras ganar en la final al Manchester United. 
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Liga Santander 

 

 
 

 Goleadores                                                            Asistentes 

                                            

 

 

 

 

 

 

Tarjetas Amarillas                                               Tarjetas Rojas 

 

 

 

 

 

 

Posición Equipos Partidos PG PE PP GF GC DG Puntos

1 Atlético de Madrid 38 26 8 4 67 25 42 86

2 Real Madrid 38 25 9 4 67 28 39 84

3 F.C Barcelona 38 24 7 7 85 38 47 79

4 Sevilla F.C 38 24 5 9 53 33 20 77

5 Real Sociedad 38 17 11 10 59 38 21 62

6 Real Betis 38 17 10 11 50 50 0 61

7 Villarreal C.F 38 15 13 10 60 44 16 58

8 R.C Celta 38 14 11 13 55 57 -2 53

9 Granada C.F 38 13 7 18 47 65 -18 46

10 Athletic Club 38 11 13 14 46 42 4 46

11 C.A Osasuna 38 11 11 16 37 48 -11 44

12 Cádiz C.F 38 11 11 16 36 58 -22 44

13 Valencia C.F 38 10 13 15 50 53 -3 43

14 Levante U.D 38 9 14 15 46 57 -11 41

15 Getafe C.F 38 9 11 18 28 43 -15 38

16 Deportivo Alaves 38 9 11 18 36 57 -21 38

17 Elche C.F 38 8 12 18 34 55 -21 36

18 S.D Huesca 38 7 13 18 34 53 -19 34

19 Real Valladolid 38 5 16 17 34 57 -23 31

20 S.D Eibar 38 6 12 20 29 52 -23 30

Jugador Goles 

Gerard Moreno 23 

Paco Alcacer 6 

Carlos Bacca 5 

Moi Gómez 4 

Samuel 
Chukweuze 

4 

Jugador Asistencias 

Gerard Moreno 7 

Manu 
Trigueros 

7 

Dani Parejo 4 

Paco Alcacer 4 

Mario Gaspar 2 

Jugador Tarjetas 

Alfonso 
Pedraza 

8 

Raúl Albiol 7 

Manu 
Trigueros 

6 

Dani Parejo 5 

Juan Foyth 5 

Jugador Tarjetas 

Mario Gaspar 1 

Étienne Capoue 1 

Manu 
Trigueros 

1 

Gerónimo Rulli 1 
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Minutos Jugados                                               Partidos Jugados 

Jugador Minutos 

Sergio Asenjo 3240 

Raúl Albiol 3119 

Dani Parejo 3119 

Pau Torres 2970 

Gerard Moreno 2682 

 

Copa de su Majestad el Rey 

Goleadores                                                                Asistencias 

Jugador Goles 

Yeremi Pino 3 

Fer Niño 3 

Carlos Bacca 1 

Jaume Costa 1 

Alfonso Pedraza 1 

 

Tarjetas Amarillas                                                Minutos Jugados 

                                                                                                      

                                                                      

 

 

 

 

 

 

Jugador PJ 

Sergio Asenjo 36 

Dani Parejo 36 

Raúl Albiol 35 

Pau Torres 33 

Gerard Moreno 33 

Jugador Asistencias 

Alex Baena 3 

Moi Gómez 2 

Dani Parejo 1 

Fer Niño 1 

Juan Foyth 1 

Jugador Tarjetas 

  Alex Baena 3 

Manu 
Trigueros 

2 

Francis 
Coquelin 

1 

Dani Parejo 1 

Dani Raba 1 

Jugador Minutos 

 Gerónimo Rulli 480 

Juan Foyth 377 

Alex Baena 374 

Ramiro Funes 
Mori 

360 

Yeremi Pino 274 
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Partidos Jugados 

 

 

 

 

 

 

 

Uefa Europa League 

Fase de Grupos 

 

 

Rondas eliminatorias 

Dieciseisavos de final 

Ida: Salzburg 0-2 Villarreal C.F   Vuelta: Villarreal C.F 2-1 Salzburg 

Octavos de final 

Ida: Dynamo Kyiv 0-2 Villarreal C.F  Vuelta: Villarreal C.F 2-0 Dynamo Kyiv 

Cuartos de Final 

Ida: Dinamo Zagreb 0-1 Villarreal C.F   Vuelta: Villarreal C.F 2-1 Dinamo Zagreb 

Semifinales 

Ida: Villarreal C.F 2-1 Arsenal F.C  Vuelta: Arsenal F.C 0-0 Villarreal C.F 

Final 

Villarreal C.F 1-1 Manchester United (11-10 penaltis) 

 

 

Posición Equipos Partidos PG PE PD GF GC DG Puntos

1 Villarreal C.F 6 5 1 0 17 5 12 16

2 Maccabi Tel-Alviv 6 3 2 1 6 7 -1 11

3 Sivasspor 6 2 0 4 9 11 -2 6

4 Qarabag FK 6 0 1 5 4 13 -9 1

Jugador PJ 

Gerónimo Rulli 5 

Alex Baena 5 

Manu Trigueros 5 

Fer Niño 5 

Dani Parejo 5 
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Goleadores                                                            Asistencias 
 

Jugador Goles 

Gerard Moreno 7 

Paco Alcacer 6 

Carlos Bacca 3 

Fer Niño 2 

Alex Baena 2 

 

Tarjetas Amarillas                                             Tarjetas Rojas 

 

 

 

 

 

 

 

Minutos Jugados                                                 Partidos Jugados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jugador Asistencias 

Gerard Moreno 5 

Samuel Chukweuze 5 

Dani Parejo 3 

Carlos Bacca 2 

Paco Alcacer 1 

Jugador Tarjetas 
Étienne Capoue 1 

Jugador Tarjetas 

Étienne Capoue 4 

Juan Foyth 2 

Alfonso Pedraza 2 

Rubén Peña 2 

Manu Trigueros 2 

Jugador PJ 

Manu Trigueros 14 

Gerónimo Rulli 13 

Dani Parejo 12 

Gerard Moreno 12 

Juan Foyth 12 

Jugador Minutos 

Gerónimo Rulli 1200 

Raúl Albiol 1020 

Manu 
Trigueros 

1003 

Dani Parejo 943 

Alfonso Pedraza 914 
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Estadísticas generales 

Posición Jugador Partidos 
Minutos 
Jugados Goles Asistencias TA TR 

1 Manu Trigueros 54 3835 2 7 10 1 
2 Dani Parejo 53 4282 3 9 6 0 
3 Moi Gómez 49 2922 4 2 1 0 
4 Raúl Albiol 47 4255 2 0 9 0 
5 Gerard Moreno 46 3582 30 12 4 0 
 
 

        

2.6 Las guerreras amarillas. Primer equipo femenino 

El Villarreal C.F femenino ha logrado un hito histórico para club ascendiendo a la Liga 

Iberdrola está temporada. Las chicas de Sara Monforte han quedado primeras de en la 

Liga Reto Iberdrola con 55 puntos, con un bagaje de 17 victorias, 4 empates y 3 

derrotas. El equipo que ha logrado está gesta es el siguiente: 

Porteras 

1-Elena Toro, 13- María San Juan, 22- Carmen Carbonell y 30-Paula Antolí. 

Defensas 

2-Paula Arce, 4- Yolanda Palomino, 5- Yenifer Giménez, 18- Kareylen Capdevila, 19- 

Lara Mata, 21- Olivia Oprea, 24- Alba López, 28- Irene Miguélez y 29- Lucia Villar.´ 

Centrocampistas 

6- Cristina Díaz, 8- Sara Medina, 10- Sara Martínez, 11- Salma Paralluelo, 12- Mariela 

Coronel, 16- Bea Prades, 20- María Cienfuegos y 26- Marta Querol. 

Delanteras 

7- Laura Royo, 9- Sheila Guijarro, 15- Rubi Soto y 27-Vera Rico. 

Entrenadora: Sara Monforte 

Estadísticas 

Liga Reto Iberdrola 

 

Posición Equipos Partidos PG PE PP GF GC DG Puntos

1 Villarreal C.F 24 17 4 3 56 19 37 55

2 Fundación Albacete 24 14 7 3 49 27 22 49

3 Granada C.F 22 12 7 3 37 23 14 43

4 Alhama C.F El Pozo 24 11 7 6 35 22 13 40

5 C.D Pozoalbanense 22 12 1 9 35 29 6 37

6 R.U de Tenerife Tacuense 24 10 6 8 32 27 5 36

7 C.F.F Cáceres 22 7 4 11 24 42 -18 25

8 U.D.G Tenerife 22 5 7 10 20 25 -5 22



35 

 

Máximas goleadoras del equipo 

Jugadoras Goles 

Sheila 8 

Sara 3 

Salma 3 

Rubí 2 

Laura 1 

 

2.7 La fábrica de Miralcamp. Fútbol Base 

Una de las señas de identidad del Villarreal C.F  es su  fútbol base. El club de la Plana 

Baixa cuenta con hasta 27 equipos concertados en las categorías desde prebenjamines 

hasta el segundo equipo o filial el Villarreal B. Tal y como dicta la normativa y según la 

Federación de Fútbol Comunidad Valenciana estas categorías se componen de niños y 

adolescentes conformados en las siguientes edades: 

 Prebenjamines: Nacidos entre 2013 y 2014. Es decir entre los 7 y 8 años de 

edad. El submarino amarillo cuenta con hasta seis equipos en esta categoría, 

ordenados de la A a la F. 

 Benjamines: Nacidos entre 2011 y 2012, 9 y 10 años de edad. Al igual que en 

los prebenjamines el Villarreal C.F cuenta con hasta seis equipos ordenados de 

la misma forma. 

 Alevines: Nacidos entre 2009 y 2010, 11 y 12 años de edad. Al igual que en las 

dos secciones anteriores, seis equipos conforman esta categoría. 

 Infantiles: Nacidos entre 2007 y 2008,  13 y 14 años de edad. El conjunto 

amarillo cuenta con dos equipos, ordenados de la A a la B. A partir de esta 

categoría se empieza el proceso de selección de jugadores, donde solo los 

chicos/as con mayor proyección se quedan en el equipo. 

 Cadetes: Nacidos entre 2005 y 2006, 15 y 16 años de edad. Como pasa con el 

equipo juvenil, el Villarreal solo dispone de dos conjuntos, el A y el B. 



36 

 

 Juveniles: Nacidos entre 2002, 2003 y 2004, 17, 18 y 19 años de edad. El 

submarino amarillo dispone actualmente de tres equipos. Estos van en cuestión 

de los años del jugador y como pasa en las anteriores categorías solo suben los 

de mayor proyección. 

Una vez finalizada la etapa de juveniles el conjunto amarillo prepara para la élite a los 

jóvenes con mayor proyección, estos pasan a jugar en el Villarreal C, equipo el cual se 

encuentra en el Grupo VI de  Tercera División. El siguiente paso en las filas amarillas es 

el filial o Villarreal B. El año que viene jugará en Primera División RFEF. Para seleccionar 

a los mejores o los que ellos creen que pueden ser mejores, pasan proceso de 

selección donde están implicadas muchas personas del club. Pablo Cañada, director 

del fútbol base del Villarreal C.F afirma que a la hora de dicha selección entran en 

causa muchos factores: “Para decidir sobre un jugador influyen muchos factores. Entre 

los entrenadores, la secretaría técnica, el grupo de metodología y yo miramos que 

jugadores promocionan y pueden ayudar y quiénes no. Vemos quien tiene en nuestra 

opinión más proyección de futuro, los que no tienen la misma suerte se les ofrece una 

salida, pero eso no significa que sea un mal jugador, si no que hay otros jugadores que 

pueden cumplir más nuestras expectativas.” 

Aparte de jugar al fútbol, los jugadores tienen otras obligaciones que le permitirán en 

el futuro tener conocimientos de otra cosa. También están involucrados en el Proyecto 

Endavant Social, el cual mediante asociaciones los futbolistas pasan un año 

involucrados con ellos. Para Pablo Cañada la educación es muy importante: “Para estar 

aquí, están obligados a estudiar, lo que sea y lo que quieran pero tienen que estudiar. 

La carrera de un futbolista es relativamente corta y no todos llegan a Primera División. 

Aquí tienen educadores que hablan con los centros para saber cómo van y se 

preocupan por ellos, también tienen dentro de la academia especialistas para 

ayudarles en lo que sea.” 

El Villarreal C.F basa su cantera en jugadores nacidos en España ya que la normativa 

FIFA no permite a los clubes los fichajes de jugadores extranjeros menores de 18 años. 
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*La Federación de fútbol valenciana tiene en su normativa que durante las categorías 

de prebenjamín, benjamín y alevín los equipos deben de ser mixtos, tanto niños como 

niñas pueden jugar juntos. 

Villarreal Soccer Academy 

El conjunto amarillo no solo dispone de sus instalaciones ubicadas en el camino 

Miralcamp en Villarreal para la formación deportiva de jóvenes.  También contiene 

academias en Estados Unidos, México, Rusia, Suecia, Canadá y Australia. Mediante el 

proyecto Villarreal Soccer Academy se consigue formar a jóvenes que en futuro 

pueden ser parte del primer equipo, descubriendo de esta forma talentos. Las 

academias son las siguientes: 

 Estados Unidos: Virginia, Nebraska, Force, NY Bolaños, North Texas, Las Vegas 

y  Houston. 

 Canadá: Montreal. 

 México: México CD 

 Australia: Syndey y Melbourne. 

 Rusia: Krasnodar. 

 Suecia: Halland 

Estas academias son proyecto de colaboración junto a LaLiga por expandir el fútbol de 

nuestro país. Según LaLiga en un artículo en su web donde explica la incursión del 

Villarreal en el mercado Norte Americano, Juan Antón de Salas, director del área 

internacional del Villarreal C.F  afirma que: “El crecimiento internacional del club está 

muy ligado a la expansión de LaLiga en el resto del mundo, por ello cuando los chicos 

que tenemos en nuestras academias en Estados Unidos se apuntan a la academia del 

Villarreal CF, en parte están como firmando por una academia de LaLiga”. 

Clubes Convenidos 

El Villarreal C.F tiene un convenio con los siguientes clubes para la cesión y el traspaso 

de jugadores. Permitiendo de esta forma abarcar más capacidad de formación. Estos 

clubes son los siguientes: C.D Roda, C.E Vila D’Onda, E.F Torre-Pacheco, C.D Floresta, 
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C.D Oliver, Lacross Babel C.F, A.D.I.U.R, Mislata U.F, Elda Unión, Benicarló B.F, UDE Vall 

De Uxó. 

Proyecto Wanda 

Desde 2010, el Villarreal C.F está subscrito en un convenio de colaboración con Dalian 

Wanda Group Corporation Ltd, esta empresa a la vez  en coordinación con el gobierno 

chino. 

La idea de la potencia asiática es potenciar la práctica del fútbol en su país, con la 

finalidad de hacer crecer el fútbol base chino y elevar la calidad tanto de su liga como 

la de la selección. Mediante esta colaboración con el submarino amarillo, cada verano 

llegan a Villarreal jóvenes talentos para formarse y aprender. Actualmente hay más de 

treinta adolescentes chinos, comprendidos entre las edades de 13 y 18 años 

formándose en las instalaciones de Miralcamp. 

Para que esto sea posible, cada año la empresa Wanda organiza una campaña de 

comunicación a nivel nacional. Las pruebas se realizan en 15 ciudades y los elegidos 

viajan a Villarreal. 

Canteranos destacables 

Todo niño aficionado al fútbol sueña con jugar en Primera División con su equipo del 

alma. Este privilegio está reservado a la altura de muy pocos jugadores. La cantera del 

Villarreal C.F  es famosa en el mundo entero por la cantidad de futbolistas que han 

llegado a debutar en la Liga Santander. Los últimos en hacerlo son Alejandro Baena y 

Yeremi Pino. A continuación se muestra una lista con los canteranos más destacados 

de la historia reciente del club. 

 Bruno Soriano: Nacido en Artana, Castellón, en 1984. Es el jugador con más 

partidos en la historia del club (425). El centrocampista llegó a acumular hasta 

31 goles como profesional en sus 14 años de trayectoria y llegó a ser capitán 

del club. A este palmarés se le unen diez internacionalidades con la Selección 
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Española y la participación en la Eurocopa de 2016 en la cual jugó dos partidos 

de la fase de grupos ante Croacia y Turquía. 

 Santi Cazorla: Nacido en Lugo de la Llanera, Asturias, en 1984. Nueve años 

vistiendo la camiseta amarilla, dividas en dos etapas. El asturiano realizó 57 

goles y 57 asistencias siendo de esta forma el tercer máximo goleador de la 

historia del club. Se despidió del Estadio de la Cerámica el 19 de julio de 2020 

para fichar por Al-Sadd. Con la selección acumula 81 internacionalidades y 15 

goles. 

 Manu Trigueros: Nacido en Talavera de la Reina, Toledo, en 1991. Llegado del 

Real Murcia en la temporada 10/11 ha pasado por las categorías inferiores del 

club hasta su debut en 2012 con el primer equipo, acumula un total de 378 

partidos, siendo el tercer jugador con más partidos en la historia del club. 

 Mario Gaspar: Nacido en Novelda, Alicante, en 1990. El lateral alicantino se ha 

convertido en uno de los capitanes del equipo. Su dilatada carrera en el 

submarino amarillo le ha permitido disputar 405 partidos con el primer equipo, 

siendo el segundo con mayor número de encuentros. A esta trayectoria se le 

deben sumar tres internacionalidades con la Selección Española. 

 Gerard Moreno: Nacido en Santa Pertètua de Modoga, Barcelona, en 1992. El 

delantero catalán se ha convertido en un fijo en el once de Unai Emery y un 

asiduo en las convocatorias de Luis Enrique. Esta temporada ha acumulado 23 

goles y 7 asistencias en 33 partidos disputados en liga, 7 goles y 5 asistencias en 

la Europa League. 
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2.8 Sangre, sudor y lágrimas. Jugadores históricos  

A lo largo de las décadas muchos jugadores han vestido la casaca amarilla. Pero solo 

unos pocos han conseguido hacer historia con el submarino amarillo. Distintos motivos 

los han elevado a los altares de la afición. Según la página web especializada en perfiles 

futbolísticos Transfermark, estos son los jugadores con más partidos en la historia del 

Villarreal C.F. Algunos de estos  futbolistas todavía siguen en activo y en el equipo de 

La Plana por lo que el número de partidos y posiciones en la tabla puede variar en el 

futuro. 

1- Bruno Soriano Llido 

 

 

Nombre: Bruno Soriano Llido.  

Fecha de nacimiento: 12 de junio de 1984, Artana, Castellón, España. 

Posición: Centrocampista. 

Equipos: Villarreal C.F. 

Fecha del debut: 1 octubre de 2006. 

Fecha de la retirada: 20 de julio 2020. 

Partidos: 425. 

Goles: 32. 

Internacionalidades: 10. 
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2- Mario Gaspar Pérez Martínez 

 

Nombre: Mario Gaspar Pérez Martínez. 

Fecha de nacimiento: 24 de noviembre de 1990, Novelda, Alicante, España. 

Posición: Defensa. 

Equipos: Villarreal C.F. 

Fecha del debut: 15 marzo de 2009. 

Partidos: 405. 

Goles: 11. 

Internacionalidades: 3. 
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3- Manuel Trigueros Iglesias 
 

 

    Nombre: Manuel Trigueros Iglesias. 

Fecha de nacimiento: 17 de octubre de 1991, Talavera de la Reina, España. 

Posición: Centrocampista. 

Equipos: Villarreal C.F. 

Año del debut: 2012. 

Partidos: 378. 

Goles: 26. 

Internacionalidades: - 
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4- Marcos Antônio Senna da Silva 

 

 
 

Nombre: Marcos Antônio Senna da Silva. 

Fecha de nacimiento: 17 de julio de 1976, Sao Paulo, Brasil. 

Posición: Centrocampista. 

Equipos: Rio Branco E.C, América F.C, S.C Corinthians, E.C Juventude, AD Sao Caetano, 

Villarreal C.F, New York Cosmos. 

Año del debut: 1998 

Fecha de la retirada: 15 de noviembre de 2015. 

Partidos: 356. 

Goles: 31. 

Internacionalidades: 28. 
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5- Santiago Cazorla González 

 

 
 

Nombre: Santiago Cazorla González. 

Fecha de nacimiento: 13 de diciembre de 1984, Lugo de la Llanera, España. 

Posición: Centrocampista. 

Equipos: Villarreal C.F, Recreativo de Huelva, Málaga C.F, Arsenal F.C y Al-Sadd S.C. 

Año del debut: 2003. 

Partidos: 334. 

Goles: 57. 

Internacionalidades: 81. 
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6- Rubén García Calmache 

 

 

Nombre: Rubén García Calmache. 

Fecha de nacimiento: 3 de agosto de 1981, Zaragoza, España. 

Posición: Centrocampista. 

Equipos: Real Zaragoza, Utebo F.C, Villarreal C.F, Club Atlético de Madrid, R.C. 

Deportivo. 

Año del debut: 2000. 

Fecha de la retirada: 04 de julio de 2017. 

Partidos: 323. 

Goles: 33. 

Internacionalidades: - 
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7- Rodolfo Martín Arruabarrena 

 

 

Nombre: Rodolfo Martín Arruabarrena. 

Fecha de nacimiento: 20 de julio de 1975, Marcos Paz, Argentina. 

Posición: Defensa. 

Equipos: C.A. Boca Juniors, C.A. Rosario Central, Villarreal C.F, AEK Atenas F.C, C.A. 

Tigre, C.D. Universidad Católica. 

Año del debut: 1993. 

Fecha de la retirada: 6 de diciembre de 2010. 

Partidos: 270. 

Goles: 14. 

Internacionalidades: 6. 

 

 

 

 



47 

 

8- Jaume Vicent Costa Jordá 

 

 

Nombre: Jaume Vicent Costa Jordá. 

Fecha de nacimiento: 18 de marzo de 1988, Valencia, España. 

Posición: Defensa. 

Equipos: Valencia C.F, Cádiz C.F, Villarreal C.F. 

Año del debut: 2008. 

Partidos: 268. 

Goles: 6. 

Internacionalidades: - 
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9- Javier Rodríguez Venta 

 

 

Nombre: Javier Rodríguez Venta 

Fecha de nacimiento: 13 de diciembre de 1975, Pola de Siero, España. 

Posición: Defensa. 

Equipos: Gimnàstic de Tarragona, C.D. Onda, Racing de Ferrol, C.D. Tenerife, 

Villarreal C.F, Levante U.D, Brentford F.C. 

Año del debut: 1995. 

Año de la retirada: 2014. 

Partidos: 253. 

Goles: 3. 

Internacionalidades: - 
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10- Gonzalo Javier Rodríguez 

 

 

Nombre: Gonzalo Javier Rodríguez. 

Fecha de nacimiento: 10 de abril de 1984, Buenos Aires, Argentina. 

Posición: Defensa. 

Equipos: C.A. San Lorenzo de Almagro, Villarreal C.F, A.C.F. Fiorentina. 

Año del debut: 2002. 

Fecha de la retirada: 23 de junio de 2020. 

Partidos: 252. 

Goles: 9. 

Internacionalidades: 7. 
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2.9 La voz de Villarreal. Entrevistas 

2.9.1 Bruno Soriano 

Bruno Soriano: “Siempre he tenido la confianza de los entrenadores y de 

los compañeros, pero habían momentos que hasta yo dudaba de mí 

mismo” 

El centrocampista de Artana vive ahora una vida más tranquila pero sin desconectar de 

su pasión: El Villarreal C.F 

 

Durante el Villarreal vs Sevilla de la temporada 19/20, Bruno disputó los minutos finales del encuentro| Imagen 
cedida por Bruno Soriano 

Pregunta-  Bruno Soriano tiene un pasado que pocos conocen, trabajaste antes de 

ser futbolista profesional en distintas profesiones. Cuénteme como fue eso… 

Respuesta- En aquella época yo jugaba en el Artana y era un momento de mi vida en el 

que el fútbol no era lo más importante. En casa somos una familia humilde y mi padre 

me decía que si no estudiaba tenía que trabajar. Estuve un tiempo trabajando en la 

obra con él y luego estuve en varios sitios más. Un día vino el Villarreal a Artana a 

ficharme y acepte. Empecé en el Villarreal C, luego subí el B y  pude firmar mi primer 

contrato como profesional y deje de trabajar. 
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P-Con 16 años tomó una decisión muy difícil: decide abandonar el fútbol base del 

Villarreal para volver al Artana. ¿Por qué? 

R- En aquel momento me pidieron que me tenía que quedar a vivir en la residencia del 

Villarreal, cambiar de instituto y todo lo que con lleva. Villarreal y Artana están 

relativamente cerca pero a mí eso me parecía un mundo. Yo soy una persona que le 

encanta estar rodeado de la familia y amigos en el pueblo y ese cambio era muy 

grande. Decidí que estaba bien en mi casa y tampoco pensaba que iba a llegar a ser 

profesional y tome esa decisión, luego me repescaron otra vez y fue cuando empezó 

todo. 

P- Al poco tiempo recibe la llamada de Pellegrini,  ¿Cómo sucedió y que sintió? 

R-  En aquel momento subíamos varios jugadores del Villarreal B, Jonathan Pereira, 

Juan Carlos, Marquitos y unos cuantos más. Entrenábamos con el primer equipo y los 

fines de semana jugábamos con el B y ahí poco a poco te vas haciendo el hueco. Note 

que a Manuel Pellegrini le gustaba, tenía buenas palabras hacía mí, me ayudaba a 

mejorar y adaptarme al primer equipo. También tenía muy buenos compañeros de los 

que aprendí muchísimo. 

P-¿Cómo era entrenar y jugar, con los Riquelme, Forlan, Senna y compañía? ¿Qué 

saca de aquella época?  

R- Fue muy bonito, yo era un chico muy tímido y entrar en un vestuario con jugadores 

de la talla de Riquelme, Senna, Forlán, Peña o Quique Álvarez es un gran cambio. Yo 

era un chico muy trabajador y muy educado y eso lo sabían apreciar los veteranos. 

P-  Prácticamente el mismo grupo de jugadores que pierden  la semifinal de 

Champions al año siguiente son subcampeones de liga  ¿Cómo fue todo aquello?  

R- En la temporada de la semifinal de Champions yo estaba a caballo entre el primer 

equipo y el filial y fue un varapalo tremendo. Al año siguiente fuimos subcampeones 

de liga y yo tengo muy buen recuerdo de aquella temporada, fue el año de mi debut, 

en el club había grandes jugadores. Yo lo comparo muchas veces con el equipo que hay 

actualmente, hay mucha calidad, es muy versátil, tiene grandes futbolistas. Aquel año 
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disfrutamos mucho porque Manuel nos inculcó una forma de jugar muy alegre y le 

pudimos dar alegrías a la afición. 

P- Hablas muy bien de Pellegrini ¿Algún otro entrenador que te haya marcado? 

R-  Todos son importantes y todos me han ayudado, pero sí que es verdad que con 

Juan Carlos Garrido me encontré muy cómodo y con Ernesto Valverde también, me dio 

esa confianza y me afiance en el equipo. Me quedó un poco la espinita de no poder 

jugar más con Javi Calleja, es un entrenador que me conocía mucho y su forma de 

jugar me venía muy bien a mí y me hubiera gustado estar sano y haber jugado para él.  

P- Unos años más tarde llega el descenso a Segunda, pasando lo que pasa en Vallecas 

¿Cómo afrontó el equipo esa situación? 

R- Es el palo más duro de mi carrera junto con la lesión. Descender aquel año no 

estaba en los planes de nadie, ni del club, ni de la afición, ni míos. Lo asimilamos lo 

antes posible, pero durante esa temporada nos vimos en la parte baja de la tabla pero 

no piensas que te va a pasar a ti. Lo pasamos fatal, pero luego tuvimos un año muy 

bueno en Segunda División y ascendimos. 

P- ¿La temporada en Segunda fue la más dura? 

R-  Yo recuerdo tener mucha presión porque no quería pasar más de un año en 

Segunda División. Sabía que el presidente iba a hacer un buen equipo para ascender en 

un año y confiaba en él y por suerte todo salió bien. 

P- Hay una imagen grabada para la eternidad, usted rodeado de aficionados en el 

ascenso a primera, ¿qué  recuerda en ese momento? 

R- Cuando pito el árbitro fue increíble, la afición saltó al campo y tengo esa foto 

enmarcada en casa. Marca una época donde sufrimos y nos caímos pero nos volvimos 

a levantar y los años siguientes fueron muy buenos. No me lo esperaba, los aficionados 

me mantearon y tengo un recuerdo muy bonito que jamás olvidaré.  
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P- Durante ese verano en el que el equipo baja a Segunda, a su puerta llaman 

muchos equipos, entre ellos el Spartak de Moscú o el Valencia ¿Por qué decidió 

quedarse? ¿Hubo algún momento en el que se lo llegara a replantear? 

R-  Hablé con mis representantes y mi familia y yo quería quedarme en Villarreal. 

Luego vi como los mejores del equipo se fueron yendo a otros lugares y yo tenía 

ofertas también. Ofertas que eran buenas económicamente y deportivamente para 

jugar en Primera División. La apuesta del Villarreal era difícil, pero yo quería quedarme 

aquí. Al final es el club con el que había crecido y tenía mucha empatía con la afición. 

Ese año les habíamos  hecho sufrir y quería devolverles donde se merecían  estar. 

 

Tenía ofertas económicamente y deportivamente buenas para 

jugar en Primera División, pero yo quería quedarme en el 

Villarreal 

La Roja llama a su puerta 

P-Le llama Vicente del Bosque y lo convoca para la selección ¿Cómo fue aquel 

momento? 

R- Fue una noticia muy importante para mí y para mi familia, representar a tu país es 

muy bonito. Recuerdo que aquel año la afición lo pedía e incluso salí alguna vez en la 

prensa y cuando recibes una llamada así es todo felicidad. Cuando llegué intenté 

aprender de los mejores, porque en aquella selección estaban los Iniesta, Puyol, 

Ramos, Villa, Xavi y demás que luego fueron campeones del mundo y que venían de de 

ganar la Eurocopa. 

P-  Xavi, Casillas, Villa, Iniesta… ¿Cómo era estar en ese vestuario? 

R- Siempre se lo digo a mis amigos, los entrenamientos con ellos eran increíbles. 

Aquella selección tenía jugadores que posición por posición eran  de los mejores del 

mundo. Entonces en los entrenamientos das lo mejor de ti para estar al nivel y no 

desentonar. 



54 

 

P- Vicente del Bosque lo convoca hasta 10 veces incluyendo la Eurocopa de Francia 

2016 ¿Qué puede decir del ex seleccionador nacional? 

R- Tengo muy buenas palabras para Vicente, es un hombre muy tranquilo. En mi caso, 

siempre me daba buenos consejos para mejorar, es cierto que no estuve muchas veces 

con la selección pero el tiempo que estuve intenté darlo todo y disfrutarlo. 

1128 días sin pisar un campo de fútbol: La lesión 

P- 1128 días sin pisar un terreno de juego ¿Cuándo se rompió por primera vez pensó 

que iba a estar tanto tiempo alejado del fútbol? 

R- No, eso uno nunca lo piensa. Luego se fueron complicando las cosas y me tocó pasar 

el calvario que todos conocéis. Yo iba haciendo caso a los médicos y fisioterapeutas 

pero es una cosa que se hace muy largo y muy duro. Porque cuando estás 

acostumbrado a jugarlo todo de repente todo se para en seco la vida te cambia. 

P- ¿A nivel psicológico como le afectó la lesión? 

R- Es lo peor, porque te preguntan y siempre das las mismas explicaciones. Intentas 

buscar soluciones en todos los lados y ves como los días pasan y todo va lento y ves a 

tus compañeros entrenar, jugar, viajar y tú no puedes y eso es muy duro. Incluso 

desconectas un poco del grupo porque tú estás solo en el gimnasio entrenando, te vas 

a casa y te comes la cabeza. Es una situación muy difícil. 

P- ¿Qué fue lo más duro de esos 1128 días sin jugar al fútbol? 

R- Lo más duro es no poder ayudar al equipo, porque al final a mi me pagaban por 

jugar y yo no lo podía hacer. Cuando tú intentas hacer todo lo posible pero al final todo 

se tuerce dentro de lo que es una lesión normal, la gente incluso puede no llegar a 

entenderlo. Por suerte siempre he tenido la confianza de los entrenadores y de los 

compañeros, pero claro habían momentos que hasta yo dudaba de mí mismo, no 

descansas bien, todo te afecta mucho más y el día a día se hace muy largo y no ves el 

final de la pesadilla. 
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P- ¿Pensó en la retirarse? 

R-  Si, sobre todo al final, porque me quedaban pocos tratamientos para poder volver a 

jugar. Al final tuve esa última operación y se lo dije al doctor, iba a ser la última y si no 

salía bien me retiraría. Finalmente salió más o menos bien, con dificultades tarde en 

volver a entrenar con el grupo pero conseguí el objetivo de volver a jugar unos pocos 

partidos. Pero me di cuenta que lo mejor era la retirada.  

P- Muchas veces las personas piensan que los futbolistas como lo tienen todo no 

tienen problemas psicológicos, Iniesta, Buffon son algunos que han dicho 

abiertamente que han necesitado ayuda de un profesional para superar ciertos 

tramos de sus vidas ¿Con la lesión  ha necesitado ayuda de este tipo? 

R- Si, desde el club el médico me lo propuso y acepté. Durante la lesión como te he 

dicho antes me comía mucho la cabeza y ese tratamiento me dio tranquilidad de saber 

que lo que yo estaba haciendo durante el día a día era lo único que podía hacer. Me 

dijo que hiciera caso a todos los médicos, fisioterapeutas y entrenadores y que si había 

algún dolor yo podía hacer nada, no estaba en mis manos y en ese sentido me dio 

mucha tranquilidad. Seguí unas pautas que me dio y al final eso me permitió jugar esos 

partidos. 

El tratamiento psicológico me dio la tranquilidad de saber que lo 

que yo estaba haciendo durante el día a día era lo único que podía 

hacer 

P-¿Que sintió al volver a pisar el Estadio de la Cerámica? 

R- Una alegría muy grande, no solo por mí sí no por la gente que estaba a mi 

alrededor, gracias a ellos volví a jugar. Fue una pena que no estuviese la afición y no lo 

digo por llevarme ningún aplauso si no por compartir de alguna manera ese 

sentimiento que tenía yo de al final lo he conseguido y he vuelto a jugar. 
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Tras 1128 días fuera de los terrenos de juego Bruno Soriano volvió a disputar un partido ante el Valencia C.F en el 
Estadio de la Cerámica| Imagen cedida por Bruno Soriano 

P-¿Cómo tomo la decisión de retirarse? 

R- Me di cuenta en la pretemporada que hicimos después de la pandemia. Después de 

todas las lesiones que había tenido no iba a poder estar al 100% y no iba a poder 

ayudar al Villarreal jugando todos los partidos noventa minutos y dándolo todo. Yo no 

me sentía bien jugando veinte o cuarenta minutos y creo que era la decisión que debía 

de tomar. 

La vida como un aficionado más 

P-¿Cómo se ve el fútbol ahora, se sufre más que cuando jugaba? 

R- Es diferente, cuando juegas sufres en la derrota y eso suele durar un par de días 

hasta que vuelves a entrenar y te centras en el siguiente partido. Cuando ganas lo 

disfrutas media hora o una hora celebrándolo con tus compañeros pero enseguida 

había otro partido y tenías que tener la mentalidad en el nuevo encuentro. Ahora 

desde fuera sufres por todo, pero este año puedo levantar la mano de que he 
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disfrutado mucho. Cuando he podido ir al estadio y desde casa he podido pasar 

buenos momentos. 

P- ¿Va a ir a Gdansk? 

R- Si, voy a estar allí. 

P-¿Ha cambiado mucho su vida? ¿A qué se dedica ahora Bruno Soriano? 

R- Ha cambiado totalmente, la vida que llevo ahora es muy tranquila. La pandemia ha 

desbaratado un poco mis planes, quería viajar disfrutar de la familia y amigos, pero 

hago  lo que nos permite un poco esta situación que estamos viviendo. Pero sobre 

todo ha cambiado mucho en el sentido de que cuando eres futbolista tienes unos 

horarios muy marcados con el tema de descansar y comer a ciertas horas. 

P-¿El Villarreal le ha ofrecido algún cargo dentro del club? 

R- Lo hablé con el club y decidí tomarme un tiempo, sobre todo para desconectar y 

recargar pilas. Pero no sé si al final haremos algo o no, ellos de momento respetan mi 

decisión  y no me han dicho nada. En el futuro no sé lo que pasará, yo de momento voy 

a seguir yendo a ver los partidos y voy a seguir siendo aficionado del Villarreal. 

P- Hace poco se inauguró un paseo de la fama con una foto suya y otra de Santi 

Cazorla… 

R- Me siento muy orgulloso, para estar ahí tienes que hacer muchas cosas bien, 

dedicarte mucho a ello. Siempre he intentado ser un profesional y ganar los máximos 

partidos para el equipo y al final es un poco la recompensa a tanto tiempo. Es un 

recuerdo muy bonito porque la afición siempre que pase por ahí me podrá ver, la 

gente de Artana también y dentro de unos años podré decirle a mi hijo recién nacido 

quien era su padre y que hizo en el Villarreal C.F. 

Dentro de unos años podré decirle a mi hijo recién nacido quien 

era su padre y que hizo en el Villarreal C.F 
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P- Durante años el sueño de una final europea se le resistió ¿Cómo fue hace unas 

semanas cuando el equipo lo consiguió?  

R- Sentí mucha alegría por mis compañeros, por la afición, por el presidente y por José 

Manuel Llaneza, por toda la gente que trabaja en el club. Creo que una cosa que lo han 

conseguido entre todos. Pero no te voy a engañar me hubiese gustado estar ahí 

porque es un sueño que yo perseguí también desde que llegué al primer equipo. Me 

obsesioné con llegar a una final y ganar un título con el Villarreal y era mi sueño pero 

no lo pude conseguir. Pero como te decía me alegro muchísimo por mis compañeros y 

ojala puedan levantar la copa y traerla a Villarreal. 

P- Por último le voy a pedir un pronóstico para la final 

R- No no, a ver si luego soy gafe y no ganamos (Entre risas). Me conformo con ganarla 

y que todos disfrutemos. 

2.9.2 Javier Mata  

Javier Mata: “El Villarreal ha roto esa barrera mental que les frenaba,  

puedo estar aquí y puedo conseguirlo” 

El periodista de Radio Villarreal hace un repaso a su trayectoria profesional al lado del 

submarino amarillo 

 

El periodista villarrealense trabaja junto a su hijo, Xavier Mata| Imagen cedida por Javi Mata 
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Pregunta-Casi treinta años siguiendo al Villarreal CF como periodista ¿Cómo han 

cambiado las cosas durante estas décadas? 

Respuesta-Han cambiado mucho, cuando yo empecé hice una pretemporada con el 

Villarreal y el hotel donde me hospedaba estaba a 500m del campo de entrenamiento, 

como no había móviles yo veía el entrenamiento y me iba corriendo al hotel para 

contactar con el periódico y con la radio. El periodismo ha avanzado  a medida que lo 

ha hecho la tecnología que le rodea. Ahora es más un periodismo de despacho y antes 

era un periodismo de calle, de tener un contacto mucho más personal con las fuentes 

y los protagonistas y ahora es todo más impersonal. Si a eso también le unes la 

precariedad laboral, los sueldos bajos y la tecnología. Ahora el periodismo es más de 

inmediatez, de buscar una noticia en internet, de poco contrastar. 

P- Ahora se prioriza la inmediatez a la contrastación y verificación de la noticia, que 

conlleva más tiempo… 

R- Ahora hay un problema, se busca la inmediatez por que se busca el click y ese solo 

lo tiene aquel que da primero la noticia, pero eso es un error. Me llega un rumor e 

igual que me llega a mí, le llega a otros y esa noticia saldrá en 10 o 15 minutos, ese es 

el tiempo que tengo para contrastarla. A veces es mejor dar uno nombre bueno que 

diez y que sean malos. Porque si tú cuentas cosas que luego pasan, ojo esto es muy 

complicado, la gente te da credibilidad, si tú cuentas mil cosas y después no pasa 

ninguna, las personas no te van a dar ese chance. 

A veces es mejor dar uno nombre bueno que diez y que sean malos 

P- La afición tiene gran confianza en las noticias que cuentas… 

R-  A ver aquí no hay tantos medios y yo por mi experiencia tengo cierta facilidad para 

contrastar noticias. Luego el Villarreal tiene una cosa muy buena y que a mí me gusta, 

mandan tres hombres y si de la boca de ellos no sale, es muy difícil que salga a no ser 

que salga por la otra parte. Además que es un equipo que no te cuenta mentiras. El 

club respeta tu trabajo y cuando hablas con ellos, como es normal, no te confirman el 

supuesto, pero si te dicen es posible o es probable y si la respuesta es una negación te 

lo niegan. 
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P- Cómo periodista y padre a la vez ¿cómo es trabajar con su hijo? ¿Qué se siente? 

R-  Mal (entre risas).Yo tengo a mi hijo que está haciendo periodismo en la universidad, 

pero esto se aprende trabajando y haciendo de todo en la redacción y eso es lo que 

intento con él que aprenda de todo. En la carrera te enseñaran muchas cosas, pero se 

aprende en la práctica. Yo siempre le digo lo mismo, esto es vocacional. 

P- Desde el inicio de campaña se respiraba algo especial en Villarreal ¿Cómo está 

viviendo esta temporada? 

R- El Villarreal como club siempre ha tenido la idea clara de estar en un buen nivel 

competitivo, luego el fútbol dictamina. Yo este año lo veía muy bien. Primero apuesta 

por un técnico que nunca habían apostado, de un cache alto. Y luego la apuesta 

deportiva, había jugadores de nivel TOP y que estaban en gran estado de forma como 

Alcacer, Albiol, Iborra y además había jugadores jóvenes con mucha calidad.  A eso que 

ya había le unes en que el Villarreal se ha gastado mucho dinero en jugadores de ese 

nivel como Parejo o Coquelin. Era un año que se presentía que iba a ser  bueno y así lo 

está siendo. 

La apuesta por un entrenador de un cache alto y por jugadores de 

nivel TOP son las claves de este Villarreal C.F 

P- ¿Ha cambiado en algo su trabajo tras el partido de Londres de la semana pasada?  

R- Se ha multiplicado por tres y voy a cobrar lo mismo.  

P- ¿Y para la afición? 

R- A ellos les ha cambiado la vida, teníamos como ese techo de cristal que nos impedía 

llegar. Durante la retrasmisión en Londres yo pensaba si nos meten un gol en los 

últimos minutos va a ser devastador. Le pregunte a Andreu Palop como se daba ese 

salto para conseguir llegar y ganar y me dijo: “Javi no das ningún salto, todo está en la 

cabeza. Si te mentalizas que puedes, lo haces”. El Villarreal ha roto esa barrera mental 

que les frenaba,  puedo estar aquí y puedo conseguirlo. Luego la final la ganarás o la 

perderás, ha sido como la selección y los cuartos de final en la Eurocopa de 2008. El 

Villarreal tenía una mentalidad que le permitía llegar hasta semifinales, ahora es 
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cuando ha dado el salto. Primero por el entrenador, que sabe cómo manejar estas 

situaciones y luego por el grupo de jugadores que tiene, más de la mitad han jugado 

finales. 

El Villarreal tenía una mentalidad que le permitía llegar hasta 

semifinales, ahora es cuando ha dado el salto 

 

Con el 0-0 final el Villarreal C.F accedía por primera vez en su historia a una final europea. Javi Mata lo narró en 
directo en Londres| Imagen cedida por Javier Mata 

P-¿La historia del Villarreal se podría ceñir en dos partes, la era pre Roig y la post 

Roig? 

R-  Este club tiene dos partes de historia. La primera es un club de Tercera División y de 

Preferente que un ex jugador del Villarreal y presidente más tarde, Pascual Font de 

Mora, quiere meter en Segunda División. En la 71/72 sube y está dos temporadas, el 

equipo vuelve a bajar pero él tiene la sensación de que tenía que devolverlo. Al tiempo 

ya en Segunda a Font de Mora le detectan un problema de salud y la familia busca 

alguien que les ayude y fichan a José Manuel Llaneza, estoy hablando del año 94 o 95. 
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Llaneza reestructura el club y la familia le pide que busque un comprador y es cuando 

contacta con Roig ahí cambia el Villarreal y empieza a escribirse la segunda parte del 

club. El binomio Roig-Llaneza es la ‘bomba’. Cuando el Villarreal compra a  Martín 

Palermo se convirtió en el primer club del mundo en comprar la mitad de un jugador.  

P- En los noventa empieza a cambiar la historia del club, el ascenso a Segunda 

División, la llegada de Fernando Roig, el ascenso a Primera. ¿Cómo fue eso para la 

ciudad? ¿Cambió mucho? 

R-  Este equipo tiene 20.000 socios de los cuales 11.000 son de Villarreal, la ciudad 

tiene 50.000 habitantes si quitas a los que no les gusta el fútbol o los que no se pueden 

permitir por su economía, te sale que ¼ va al fútbol. Esta ciudad vive por el fútbol 

desde hace veinte años. Aquí cualquier evento se mira si juega o no el Villarreal. Aquí 

se vive mayormente del campo, de las fábricas y del fútbol. El Villarreal C.F tiene más 

de 2000 trabajadores en nómina, y si eres nacido en la ciudad tienes prioridad.  

P- Dentro del Villarreal hay  figura clave de todo es Fernando Roig, hábleme un poco 

del presidente… 

R- Es un hombre muy muy valenciano, le gusta mucho su tierra, todo lo que hay aquí  y 

le encanta el fútbol. Va a ver todos los partidos que puede de todas las categorías del 

club. Él está enamorado de su trabajo. Para Roig el Villarreal es como un hijo y quiere 

lo mejor para él. 

P- Con el paso de los años y con el asentamiento en Primera División llegan los 

primeros éxitos del club, las Intertotos de 2003/2004, las semifinales de Europa 

League y Champions y el subcampeonato. ¿Qué me puede contar de aquella época? 

¿Cómo fue para usted? 

R- Yo empecé a disfrutar con esto el año que bajamos, la temporada 12/13. Cuando 

paso todo aquello vino tan rápido, no lo habíamos visto nunca y no me enteraba. 
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P- Hablando de aquel descenso en el que ocurre una serie de ciertos factores para 

que el Villarreal descienda a segunda división ¿Cómo se le cuenta eso al oyente sin 

soltar lo que uno piensa por dentro? 

R- Creo que solté varias salvajadas (entre risas). De normal hago el programa solo, 

pero aquel día pedí a todo el equipo que estuviera conmigo. Y les dije a la gente que 

tranquilidad, estamos aquí y está Fernando Roig. El dijo que lo levantaría y así lo hizo. 

Pero lo que dolió mucho mirándolo ahora,  es que con el VAR ese gol no hubiera 

subido al marcador.  

P-  Tras años de lucha a la sexta fue la vencida, el Villarreal estará en una final 

europea ¿Qué supone este hecho para la ciudad y para el club? 

R- Para la ciudad supone un orgullo, pero esta vez es más futbolística que para la 

ciudad. Esta vez el reconocimiento se lo lleva todo el club. Es el fruto de un proyecto 

estable. 

P- Esta temporada en club ha dado un paso adelante en cuanto a lo deportivo se 

refiere. Fichajes como Unai Emery, Dani Parejo, Coquelin… ¿Cree usted que estamos 

ante el mejor Villarreal de la historia? 

R-Por los futbolistas no, no hay ninguna estrella como Riquelme o Pires. Pero como 

equipo, como bloque sí. Creo que está al nivel del subcampeonato de la temporada 

07/08. 

P-  Si un hombre destaca este año es Gerard Moreno, 21 goles  y 5 asistencias en liga 

y 6 goles y 5 asistencias en la Europa League ¿Por qué no habíamos visto antes estos 

registros? 

R- Gerard siempre ha sido muy buen jugador pero le faltaba creérselo, romper su 

techo de cristal que hablamos antes, cuando lo ha roto estamos viendo a este nuevo 

Gerard Moreno. 
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P- A falta de la final de Gdansk y de los tres partidos que quedan ¿Cuál es su 

valoración de la temporada?  

R-  Es sobresaliente si gana la final y entra en Europa League, si pierde la final pero 

entra en competición europea es notable. 

2.9.3 Pablo Cañada 

Pablo Cañada: “Fernando Roig tiene muy claro que la base del primer 

equipo tiene que ser formada por jugadores de la cantera” 
 

El director del fútbol base del Villarreal C.F desgrana las claves de la 

cantera amarilla 

 

Foto oficial de la campaña 20/21| Imagen cedida por Pablo Cañada 

Pregunta- ¿Cómo se realiza la captación de nuevos talentos? 

Respuesta-Nosotros tenemos un departamento de secretaría técnica, tanto de fútbol 

base como de fútbol profesional con una red de captadores en toda España. Los 
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ojeadores miran y destacan jugadores y la secretaría técnica viaja a verlos, entonces 

los comparan con lo que ya tenemos aquí. Y en función del informe realizado se les 

hace la propuesta de venir a entrenar aquí.  

P-La FIFA tiene unas reglas ¿Cómo lo hacéis para firmar a un jugador menor de 18 

años? 

R-  A nivel de fútbol base por normativa FIFA no podemos fichar jugadores extranjeros 

menores de 18 años, por ese motivo prácticamente la totalidad de nuestros jugadores 

son españoles. 

P-¿Tienen algún modelo exclusivo?  

R- Vamos a ver jugadores que nos destacan y si nos hace falta un jugador “x” miramos 

lo que tenemos en casa y luego vemos si lo que hay fuera puede mejorar. 

P- ¿Cómo es el proceso de selección para subir de categoría? 

R- Para decidir sobre un jugador influyen muchos factores. Entre los entrenadores, la 

secretaría técnica, el grupo de metodología y yo miramos que jugadores promocionan 

y pueden ayudar y quiénes no. Vemos quien tiene en nuestra opinión más proyección 

de futuro, los que no tienen la misma suerte se les ofrece una salida, pero eso no 

significa que sea un mal jugador, si no que hay otros jugadores que pueden cumplir 

más nuestras expectativas. 

P-¿Qué diferencia el fútbol base del Villarreal al resto de canteras? 

R- Desconozco la mayoría de canteras del mundo, pero lo bueno que tiene este club es 

la continuidad y eso lo podemos ver en la figura del presidente que lleva 24 años 

dirigiendo al club. Fernando Roig tiene muy claro que la base del primer equipo tiene 

que ser formada por jugadores de la cantera. 

“Fernando Roig tiene muy claro que la base del primer equipo 

tiene que ser formada por jugadores de la cantera” 

 



66 

 

P-¿Qué valores intentan inculcar a los jóvenes? 

R-Nosotros siempre decimos que el club somos las personas que lo componemos, por 

lo tanto desde el presidente hasta el último niño representan al Villarreal, es decir 

somos la imagen del club. Le damos la misma importancia a la educación futbolística 

como a la educación de su día a día. Intentamos hacerle ver al jugador que hay cosas 

fuera del fútbol, para que no vivan en una burbuja. 

P-¿Cuánta importancia le da el Villarreal C.F a los estudios? 

R- Para estar aquí, están obligados a estudiar, lo que sea y lo que quieran pero tienen 

que estudiar. La carrera de un futbolista es relativamente corta y no todos llegan a 

Primera División. Aquí tienen educadores que hablan con los centros para saber cómo 

van y se preocupan por ellos, también tienen dentro de la academia especialistas para 

ayudarles en lo que sea.  

P- ¿Qué requisitos tiene que reunir un entrenador para entrenar en el futbol base del 

Villarreal? 

R- Tiene que ser una persona inquieta, con mente abierta, tiene que estar formada y 

sobre todo tiene que ser una persona que sepa adaptarse, nuestra forma de trabajar a 

nuestra filosofía y demás. Buscamos entrenadores que sepan potenciar a un jugador y 

a la vez a todo el grupo para sacarles el máximo rendimiento. 

La Covid-19 un reto para todos 

P-¿Cómo habéis funcionado durante la pandemia? 

R-Ha sido muy difícil, porque ha habido equipos que han seguido jugando y hay otros 

que han tenido que parar y varias veces. Hemos intentado por video llamada mantener 

las horas y los días de entrenamiento, el entrenador les avisaba del material que iban a 

necesitar. Hablamos con ellos diariamente para ver cómo iban y para que no perdieran 

las rutinas diarias. 
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“Hemos intentado por video llamada mantener las horas y los días 

de entrenamiento, el entrenador les avisaba del material que iban 

a necesitar” 

P- ¿Los entrenamientos desde casa han dificultado a los chicos? 

R- El Villarreal ha intentado que los materiales fueran de los más comunes para que 

nadie se quedara sin entrenar, luego el tema del espacio es relativo porque cada uno 

tiene más o menos, pero los entrenadores preparaban sesiones para que lo pudieran 

hacer tanto en el salón como en el pasillo por decirte algún lugar de la casa. 

Un futuro lejos de nuestras fronteras 

P-¿En qué consiste el Proyecto Wanda? 

R- El Proyecto Wanda surgió hace años por parte del gobierno chino para fomentar el 

fútbol en su país. Ellos eligieron una serie de clubes y hacían una selección y una vez 

allí cada club elegía una serie de jugadores que creían que eran mejores. Esos 

jugadores venían aquí un año y nosotros los entrenábamos. 

P- Era como una especie de cesión… 

R- Cada año iban viniendo unos diez, el gobierno chino lo que quería era que los 

jóvenes interactuaran también con los nuestros y así mejorar más facetas del niño. 

También existía o existe el problema de que al ser menores de 18 años no pueden 

competir, entonces hacíamos liguillas internas entre nosotros para que los chicos de 

adaptasen mejor y compitieran entre comillas. 

P-¿Cuántos niños tienen actualmente jugando con el Villarreal gracias a este 

proyecto? 

R- Ahora mismo no sabría decirte cuantos hay porque el Villarreal ha hecho un 

departamento aparte que se encarga de este proyecto. El club tiene una premisa, las 

cosas se hacen bien o no se hacen. Tener una cosa por ganar dinero o por imagen y 

que después no esté bien atendido no nos vale, entonces el club vio que lo mejor era 

crear este departamento para tener más atención sobre el proyecto. 
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P-¿Cómo funcionan las academias internacionales? 

R- Hay diferentes modelos, intentamos adaptarnos a las necesidades de cada 

proyecto. Si por ejemplo necesitas un asesoramiento, nosotros te lo damos o necesitas 

que una persona esté allí te lo enviamos o abrir una academia con el nombre del 

Villarreal C.F. Dependiendo de las necesidades aplicamos un modelo u otro. 

P- Esos jugadores si cuando cumplen 18 años y tienen potencial pueden acceder al 

Villarreal C o B o al primer equipo… 

R- Exacto, siempre que sean mayores de 18 años si están en nuestra academia es 

mejor porque ya tiene un seguimiento hecho, si no pues le hace y como un traspaso 

normal y corriente. 

P-¿Tienen previsto abrir alguna más? 

R- Si, ahora mismo hay cosas que están estudiándose y no se sabe si se hará o no. Pero 

todo lo que sea beneficiario para ambas partes se intentará hacer. 

P-¿Qué son los clubes convenidos? 

R- Son clubes que tenemos una vinculación más estrecha a nivel de formación y de 

relación. Es decir que si ellos necesitan algo se les intenta ayudar y viceversa. 

P-¿Si hay algún jugador que destaque tenéis prioridad para ficharlo? 

R- Si, si jugador destaca el club no te pone ningún impedimento en que venga un día a 

entrenar aquí y lo vemos aquí. Si no tenemos ese convenio y el club se niega no viene 

chico. Cuando acaba la temporada el niño es el que elige donde quiere jugar. 

P-¿En qué consiste el Proyecto Endavant?  

R- Hay muchos Proyectos Endavant, yo te hablo del que más me repercute en mi área, 

es un Proyecto Endavant Social. Tenemos una serie de asociaciones inscritas y durante 

una temporada los jugadores que juegan ha fútbol 11 (cadetes, infantiles, juveniles, 

Villarreal C y B) se les asigna una asociación y durante todo el año se van haciendo 

eventos e intercambian experiencias. Lo que  queríamos concienciar a nuestros 

jugadores del día a día de otras personas fuera de su mundo. Que pasó que esto ha 
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tenido tanto éxito que los jugadores y asociaciones y las personas que las integran 

después tienen contacto cuando acaba el año y nos piden más, eso es un gran éxito 

para nosotros y para todos ellos.  

“Ha tenido tanto éxito que los jugadores y asociaciones y las 

personas que las integran después tienen contacto cuando acaba 

el año y nos piden más” 

P- ¿Qué tipo de asociaciones se pueden inscribir? 

R- Cualquier asociación, ahora con el tema de la Covid-19 está todo parado, pero el 

último año que se hizo habían asociaciones de todo tipo, de personas con diversidad 

funcional, de ancianos con Alzhéimer, de casa de acogidas e incluso de animales. Así 

como anécdota el último año antes del virus, el Infantil A estaba con una protectora de 

animales. 

En lucha por la igualdad 

P- ¿Cuándo nace el fútbol femenino dentro del Villarreal? 

R- En el año 2000, pero habían uno o dos equipos y eran amateurs, costaba mucho 

hacer un equipo de chicas todas de más o menos la misma edad. Con el paso de los 

años se fueron apuntando más chicas.  Ha día de hoy tenemos seis equipos femeninos. 

Alevín A, Cadete-Infantil A y B, Villarreal Femenino C, Villarreal Femenino B y primer 

equipo. 

P- ¿Cuál es la apuesta por el futbol femenino? 

R- Ha crecido mucho, la prueba está en que en dos años el primer equipo ha subido 

dos categorías. Pero no solo nosotros tenemos esa apuesta nosotros, el fútbol español 

está mejorando y profesionalizando cada día más el fútbol femenino. 
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2.9.4 Jorge Llorenç 

Jorge Llorenç: “La ciudad estaba revolucionada, yo no lo he visto igual 

desde el primer ascenso a primera” 

El director de Submarino amarillo.net se muestra emocionado tras la consecución del 

título europeo 

 

Una de las claves de Submarino amarillo.net es la rigurosidad con la que Jorge Llorenç trata los datos| Imagen 

cedida por Jorge Llorenç 

Pregunta- ¿Qué ha  supuesto  para la ciudad el título de la Europa League? 

Respuesta- La ciudad estaba revolucionada, yo no lo he visto igual desde el primer 

ascenso a primera. Todo el mundo sacando las banderas al balcón, los comercios están 

engalanados, todos los niños en el cole con la camiseta del equipo, se escucha el 

himno en los propios coles. Es algo emocionante. 

P- ¿Fue usted a Gdansk? 

R- No, por motivos profesionales me tuve que quedar. 
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P- El otro día hablando con Bruno Soriano, me comentaba que esta plantilla está a la 

altura de la que logro en su día el subcampeonato ¿Está de acuerdo? 

R- No lo sé, aquella plantilla tenía gente muy buena y esta también pero si te lo ha 

dicho Bruno que sabe más de fútbol que yo, tendrá razón. 

Más que una página web, un hijo 

P-¿Cómo nace Submarino Amarillo.net? 

R- Es una idea que nace en 2005 pero la web no se hace hasta 2007. Mi familia era 

muy dada a guardar cosas del Villarreal C.F, desde videos hasta recortes de periódico y 

documentos. Como teníamos material de la era pre Roig  pensé en hacer una página 

web para que todo el mundo supiera de la historia del Villarreal antes de la llegada de 

Fernando Roig. Pensábamos que el club necesitaba una web más para los aficionados. 

Al final es eso lo que somos, aficionados que rescatan cosas de la historia del club y lo 

suben a una página para que todo el mundo lo conozca. 

P- ¿Cómo es ese trabajo de recopilación de datos? 

R- La historia del Villarreal es un poco difícil, ahora tenemos un libro de Pepe Herrera 

Boira y otro libro un poco más antiguo. Pero no hay mucho de la historia del club. 

Buscas cosas, verificas que eso es real, pero es complicado encontrar archivos que 

hablen de esas épocas porque hay muy poca bibliografía.  

“Es complicado encontrar archivos que hablen de esas épocas 

porque hay muy poca bibliografía” 

P-¿Cuántas personas trabajan en el medio? 

R- Hay bastante gente colaborando, tenemos al decano de la información provincial, 

Santiago Vila, Héctor Meseguer, Víctor Rubio de Radio Villareal, Jorge Candel o Aureli 

que lleva también el blog de Villarreal Vintage. 
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P-¿Cómo trabajan? 

R- Muy simple, cada uno escribe lo que quiere y me lo manda. Y si es riguroso y está 

bien se pública.  

P-Son la única pagina web especializada en información del Villarreal CF ¿Cómo se 

consigue llevar tanta información al día? 

R- Depende de la publicación, hay cosas que salen al momento y hay otras que se 

llevan tiempo escribiendo y cuando están se publican. 

Una historia compleja 

P- ¿Qué me puede contar de la historia del Villarreal? 

R- El Villarreal ha jugado en todas las categorías del fútbol nacional, pese a eso no 

tiene muchos títulos en sus vitrinas, solo ha sido campeón de Tercera División en la 

temporada 69/70, las dos Intertotos y ahora  de la Europa League. Es curioso porque 

siempre ha ascendido mediante playoff y segundos puestos. Después hay dos personas 

clave en la historia del club, Pascual Font de Mora y Fernando Roig. 

“Hay dos personas clave en la historia del club, Pascual Font de 

Mora y Fernando Roig” 

P- El club desparece unos años y vuelve aparecer bajo el nombre de Foghetecaz en 

los años 40… 

R- El sentimiento nace en 1923 con la creación del C.D Villarreal por problemas 

económicos para cumplir la normativa y mejorar el Madrigal el club desaparece y se 

refunda bajo el nombre de Foghetecaz. 

P-  Pascual Font de Mora puso los cimientos y Fernando Roig remató la faena… 

R- Todos los presidentes del Villarreal han aportado su granito de arena. Pero hay que 

reconocer el merito de estos dos hombres. Font de Mora ascendió al equipo dos veces 

a Segunda División y su pasión era el equipo. Y Roig igual, el Villarreal es su pasión. 
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P- En los 90 llega Fernando Roig con unas ideas muy claras ¿cómo fue aquello? 

R- En aquella época había algún mecenas en segunda prometiendo cosas y yo pensaba 

de lo dicho al hecho hay un trecho. Pero la cosa fue rápida y cumplió lo que decía. 

A  Primera Iberdrola  

P-¿Cuándo nace el Villarreal femenino? 

R- A principios de los 2000, pero en aquella época apenas había equipos femeninos en 

el club, con el paso de los años esto ha cambiado y ahora hay cantera femenina. 

P- Con el reciente ascenso ¿Cree usted que el club hará una apuesta más fuerte por 

el fútbol femenino? 

R- Ya lo están haciendo y la vista está. Han ascendido y esto sin lugar a dudas traerá 

una apuesta más fuerte aún si cabe para mantener y mejorar el fútbol femenino. 

 

2.10 El cuarto poder. La prensa  ‘grogueta’  

El periodismo es ese fenómeno capaz de congregar y revolucionar a miles de personas 

con tan solo una emisión. Durante décadas los periodistas se han dedicado a informar 

sobre lo que ocurría en todos los lugares del planeta. Uno de esos lugares es Villarreal, 

desde su creación el Villarreal C.F ha sido una de las fuentes de máxima información de 

la ciudad de La Plana Baixa.  

Pero el periodismo, en concreto el deportivo ha cambiado mucho desde hace 30 años, 

cuando Javier Mata Gil, periodista de Radio Villarreal iniciaba su andadura. El locutor 

radio afirma que el sector ha evolucionado al mismo paso que lo ha hecho la 

tecnología. Para entender este cambio lo explica con una anécdota: “Cuando yo 

empecé hice una pretemporada con el Villarreal y el hotel donde me hospedaba 

estaba a 500m del campo de entrenamiento, como no había móviles yo veía el 

entrenamiento y me iba corriendo al hotel para contactar con el periódico y con la 

radio.” Javier afirma que ahora el periodismo se ha vuelto más impersonal y se podría 

catalogar de periodismo de despacho: “Ahora es más un periodismo de despacho y 
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antes era un periodismo de calle, de tener un contacto mucho más personal con las 

fuentes y los protagonistas y ahora es todo más impersonal.” Esto se debe, según el 

periodista, a la precariedad laboral, a la aparición de internet y la necesidad de la 

inmediatez. 

La aparición de internet ha permitido que podamos estar informados las 24 horas del 

día. También que elijamos que queremos consumir y cuando, esto es gracias a los 

portales cibernéticos que nos lo hacen posible. Ya no solo los periodistas son los únicos 

que pueden ofrecer información. Jorge Llorenç es el creador de Submarino 

Amarillo.net, una página web especializada en el Villarreal C.F. En ella se puede 

encontrar a modo de hemeroteca datos contrastados sobre la historia del conjunto 

amarillo.  

El director de la web confirma que la idea nació por necesidad de dar visibilidad a una 

historia no tan conocida de la historia del club: “Es una idea que nace en 2005 pero la 

web no se hace hasta 2007. Mi familia era muy dada a guardar cosas del Villarreal C.F, 

desde videos hasta recortes de periódico y documentos. Como teníamos material de la 

era pre Roig  pensé en hacer una página web para que todo el mundo supiera de la 

historia del Villarreal antes de la llegada de Fernando Roig.” Jorge trabaja codo con 

codo con aficionados y periodistas de la zona y como si de un comunicador se tratara 

se asegura de la veracidad y la rigurosidad de la noticia o un hecho, lo que para él es lo 

más importante. 

Otro de los conceptos que ha cambiado en el mundo del periodismo es la inmediatez. 

Javier Mata afirma que esto ha supuesto un problema: “Se busca la inmediatez por 

que se busca el click y ese solo lo tiene aquel que da primero la noticia, pero eso es un 

error. Me llega un rumor e igual que me llega a mí, le llega a otros y esa noticia saldrá 

en 10 o 15 minutos, ese es el tiempo que tengo para contrastarla.” Jorge Llorenç 

afirma que en su web cada noticia sale a su debido tiempo. 

Pese a los continuos cambios en el sector Javier Mata ha seguido siendo uno de los 

periodistas de mayor confianza para la afición. La rigurosidad y la veracidad de sus 

noticias durante tanto tiempo han provocado que el periodista de Radio Villarreal sea 

uno de los referentes de la afición grogueta a la hora de informarse. Pese a su éxito, 
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Javier echa balones fuera: “Aquí no hay tantos medios y yo por mi experiencia tengo 

cierta facilidad para contrastar noticias. Luego el Villarreal tiene una cosa muy buena y 

que a mí me gusta, mandan tres hombres y si de la boca de ellos no sale, es muy difícil 

que salga a no ser que salga por la otra parte. Además que es un equipo que no te 

cuenta mentiras. El club respeta tu trabajo y cuando hablas con ellos, como es normal, 

no te confirman el supuesto, pero si te dicen es posible o es probable y si la respuesta 

es una negación te lo niegan.” 

Esta temporada el Villarreal C.F ha conseguido su primer título de importancia 

europea, para Javi Mata esto se debe a la apuesta por mejorar el club de la directiva: 

“La apuesta por un técnico que nunca habían apostado, de un cache alto. Y luego la 

apuesta deportiva, había jugadores de nivel TOP y que estaban en gran estado de 

forma como Alcacer, Albiol, Iborra y además había jugadores jóvenes con mucha 

calidad.  A eso que ya había le unes en que el Villarreal se ha gastado mucho dinero en 

jugadores de ese nivel como Parejo o Coquelin. Era un año que se presentía que iba a 

ser  bueno.” El periodista afirma que su trabajo se ha multiplicado por tres pero que a 

final de mes cobrará lo mismo. 

2.11 Una pasión que traspasa fronteras. Yellow Club 

El Villarreal C.F como el periodismo ha creciendo en estos últimos veinte años a un 

ritmo meteórico. En 2017 el club de La Plana Baixa puso en marcha el proyecto Yellow 

Club. Este consiste en una serie de ventajas y beneficios para los abonados. Mediante 

las empresas colaboradoras el Villarreal ofrece descuentos en diferentes áreas. Uno 

esos descuentos es la posibilidad de obtener el abono gratuito para ver los partidos de 

Tau Castellón de baloncesto. Además ofrece ofertas en los siguientes comercios o 

restaurantes: Tiendas oficiales del club, agencia de viajes oficial del club, Port Aventura 

World, Gasolinera BP, Restaurante El Vasco, Automóviles Marza, Turistrat, 

aparcamiento Lavacolla, Iboogeek, Clínica Dental Carla Traver, Centro podológico 

Aquilesia, Multicines Sucre, Festival San San, Pádel Burriana, Vip’s JNS, L’alkimia Spa, 

TusCasasRurales.com, Pel.fecte, Josman Ortopedia, Clínica Dental Llopis| Díaz y Asisa. 

 

 



76 

 

Canteu Penyes, canta l’afició (Cantar peñas, canta la afición) 

Dentro del sector del Yellow Club, las peñas tienen un papel muy importante. El 

Villarreal C.F cuenta actualmente con 24 peñas nacionales, la mayoría en la provincia 

de Castellón y cinco peñas internacionales en países como Finlandia, República Checa, 

Holanda, Bélgica y Eslovaquia. 

En el caso de querer inscribir una peña nueva, el club proporciona un formulario en su 

página web el cual has de rellenar con los siguientes datos: Nombre de la peña, 

localidad, presidente/a, email, logo de la peña y observaciones. Si por el contrario 

quieres inscribirte en una de las peñas ya creadas, el Villarreal C.F pone a tu 

disposición otro formulario a rellenar con los siguientes datos: Nombre y apellidos, 

fecha de nacimiento, DNI, localidad, email, teléfono, nº de abonado, nombre de la 

peña a la que vas a pertenecer y observaciones. Si el peñista que se va a inscribir es 

menor de 14 años los datos a enviar son los mismos pero añadiendo los datos de un 

padre o tutor. 

Sigue los pasos de Abel Antón 

Como el mítico Abel Antón, impulsor del running en España, el Villarreal C.F  dispone 

de un equipo oficial de runners, el Villarreal C.F Runners. Desde 2017 el club mantiene 

un acuerdo de colaboración con la Sociedad Deportiva Correcaminos. Con este 

convenio los abonados pueden disfrutar de descuentos en el Medio Maratón como en 

el Maratón Valencia Trinidad Alfonso EDP.  Para contactar con ellos e inscribirte tienes 

que mandar un correo a  cvfrunners@villarrealcf.es . 

mailto:cvfrunners@villarrealcf.es
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Marcos Senna corre la media maratón de Valencia en el año 2019| Noticies Digitals 

 

El submarino virtual. E-Sports 

En 2017 el Villarreal C.F creó su apartado de E-Sports, un espacio dedicado para los 

gamers y para competir en los torneos de las videoconsolas. Actualmente participa en 

la eLiga Santander y en sus filas cuentan con dos jóvenes promesas de los videojuegos: 

Alejandro Hidalgo de 18 años y Adrián Cifuentes de 16 años. El equipo está entrenado 

por Rubén Ripoll y se pueden ver las partidas a través del canal de Twitch del club. 

Entre los recientes éxitos del equipo se encuentra una tercera plaza en eLiga Santander 

y la copa eCopa RFEF a manos de Alejandro Hidalgo el pasado mes de marzo. 

 

Escudo oficial del Villarreal C.F E-Sports| Cuenta oficial de Twitter del Villarreal C.F E-Sports 
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Más cerca del aficionado. Redes Sociales y App  

El Villarreal C.F cuenta como la mayoría de clubes profesionales con un apartado de 

redes sociales para estar más cerca del aficionado y mantenerlo informado. Las apps 

escogidas por el club son Twitter, Facebook, Instagram y TikTok. Además dispone de 

una app oficial para el teléfono móvil para mantener informado al aficionado en todo 

momento. En las redes sociales Twitter es la que ocupa mayor número de cuentas, 

siete en total. Esta es seguida de Instagram con cuatro y Facebook y TikTok con una 

respectivamente.  

 Twitter: Oficial, oficial inglés, oficial valenciano, oficial femenino, E-sports, 

cantera grogueta y campus y torneos. 

 Facebook: Oficial. 

 Instagram: Oficial, oficial femenino, África y Villarreal academy. 

 TikTok: Oficial. 

3. Metodología 

Para realizar este Trabajo de Final de Grado y con el objetivo de esclarecer como es y 

como ha sido el Villarreal C.F a lo largo de su historia, se ha basado el método de 

búsqueda de información convencional. Mediante la confección de entrevistas que 

aporten una dosis de realidad a como era y como es el conjunto de La Plana Baixa. 

También se han utilizado una búsqueda exhaustiva por internet mediante páginas 

webs contrastadas y con información verídica. Se ha realizado una base de datos para 

todos los apartados en los que han hecho falta los números para mostrar cualquier 

tipo de dato. Las imágenes han sido elegidas y por su parte acreditadas a los medios de 

las que son propiedad, otras en cambio son imágenes cedidas por los propios 

protagonistas de las entrevistas o de algún aficionado.  

Las entrevistas se han realizado mediante las aplicaciones Zoom y Skype, la forma de 

contactar con estas personas han sido mediante terceras personas y correo 

electrónico. Durante las entrevistas en ningún momento se tuvo que omitir ninguna 

pregunta y los entrevistados contestaron a todo lo propuesto. Todas la tablas y 

gráficas expuestas en el trabajo son de creación propia por ese motivo no aparece 
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ninguna descripción debajo. Para realizarlas se han utilizado datos oficiales de LaLiga, 

la Federación de Fútbol Española y la Uefa Europa League. 

4. Conclusiones 

Tras realizar la investigación se puede observar como hay un antes y un después con la 

llegada de Fernando Roig a la presidencia del club. Aunque la realidad marca que 

durante el mandato de Pascual Font de Mora el equipo llegó a Segunda División dos 

veces, siendo la última clave para sentar los cimientos del nuevo Villarreal. Fernando 

Roig fue el autor de engrandecer la historia del club. Desde su llegada hace 24 años, el 

equipo ha permanecido 21 veces en Primera División y tan solo tres en Segunda 

División.  

El empresario valenciano ha aportado un proyecto económico y deportivo estable y 

sostenible, basado en gente de la zona. La base del primer equipo es de la cantera 

amarilla y eso es fruto de años y años de apuestas por gente de la casa y de mejoras 

constantes. El Villarreal C.F ofrece unas condiciones inmejorables para la creación de 

futbolistas. Los jóvenes de la academia  están atendidos en todo momento para que 

no se pierdan ningún momento de sus vidas. 

Por otro lado me gustaría resaltar la dificultad que he tenido para realizar esta 

investigación, ya que no existen muchos datos al respecto y la fuente más importante, 

el club, ha hecho odios sordos a mis llamadas y correos. Tan solo una persona del club 

me ha podido aportar algo de claridad sobre los aspectos de su área concreta y ha sido 

porque es conocido mío. Pese a estos imprevistos he conseguido realizar la 

investigación y sacar datos concluyentes. 
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